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Учебный год  
в приграничье

Курский губернатор Алексей 
Смирнов прокомментировал на-
чало учебного года в борющей-
ся с вторжением области. В 114 
учебных заведения региона учеб-
ный год начнется в дистанцион-
ном формате. Это образователь-
ные учреждения в Беловском, 
Большесолдатском, Глушков-
ском, Кореневском, Льговском, 
Рыльском, Суджанском, Хому-
товском районах и городе Льго-
ве, находящихся в опасной зоне. 
Также на дистанционный формат 
обучения будут переведены шко-
лы в городах Курск и Курчатов, в 
которых располагаются пункты 
временного размещения. 

Еще в ряде районов будет вве-
ден очно-дистанционный фор-
мат обучения: в Дмитриевском, 
Конышёвском, Курчатовском, 
Медвенском, Обоянском, Ок-
тябрьском и Курском. В осталь-
ных районах обучение будет про-
исходить в обычном режиме, од-
нако родители смогут написать 
заявление о переводе ребенка 
на дистанционный формат.

Губернатор также отметил, 
что детские сады будут работать 
в формате свободного посеще-
ния, а вузы и организации сред-
него профессионального обра-
зования будут принимать реше-
ние о формате обучения само-
стоятельно.

Министр  
прокомментировал 
ситуацию в Курске

Сергей Кравцов также под-
твердил информацию губерна-
тора о переводе ряда школ на 
дистанционный формат. По сло-
вам министра, дистанционное 
обучение будет проходить в рам-
ках цифровой среды «Моя шко-
ла», в которой содержатся все 
необходимые учебные материа-
лы. Министр также сообщил, что 
детям, переехавшим из Курской 
области с семьями в другие ре-
гионы, будет предоставлена воз-
можность пойти в образователь-
ное учреждение по месту нахож-
дения. Кравцов также предложил 
организовать подобный формат 
для белгородских школьников, 
находящихся в оздоровительных 
центрах. Напомним, что по офи-
циальным данным около 3,5 ты-
сяч детей школьного возраста 
из Курской области вынуждены 
сейчас находиться в других ре-
гионах.

Обучение  
в других регионах

Вице-премьер Денис Манту-
ров также прокомментировал си-
туацию с началом учебного года 
в приграничье. По его словам, 
правительство рассматривает 
различные варианты форматов 
очного обучения. Помимо орга-
низации обучения детей в тех ре-
гионах, куда они уже переехали, 
Мантуров озвучил предложение 
отправлять детей, остающихся в 
приграничье, по четвертям в ос-
вободившиеся летние лагеря и 
санатории и обеспечивать обу-
чение там.

И на Белгородчине 
дистант

Губернатор Белгородской об-
ласти Вячеслав Гладков сооб-
щил, что в регионе обучение 
также частично пройдет в дис-
танционном формате. В 20-ки-
лометровой зоне от границы с 
Украиной, куда входят 113 школ 
из 7 муниципалитетов, очных за-
нятий не будет. Еще в 437 обра-
зовательных учреждениях, в том 
числе и в самом Белгороде, бу-
дет введен очно-дистанционный 
формат обучения.

Гладков также прокомменти-
ровал формат проведения лине-
ек 2 сентября. По словам губер-
натора, в приграничье линей-
ки пройдут дистанционно. А в 
остальных школах области фор-
мат будут определять директо-
ра школ совместно с родителя-
ми. Планируется, что в школах, 
выбравших очный формат нача-
ла учебного года, территории бу-
дут заранее детально обследова-
ны, а рядом будут дополнительно 
оборудованы укрытия. Родите-
лей школьников на праздничные 
мероприятия допустят только по 
предварительно согласованным 
спискам и при наличии удостове-
рения личности. 

Ранее сообщалось об анало-
гичных мерах в Брянской обла-
сти, там планируется перевести 
на дистанционный формат более 
1500 школьников.

�Социальная
хроника

– Добрый день, уважаемые товари-
щи! IV Международный экономиче-
ский форум мы проводим в условиях, 
когда натовцы и англосаксы объяви-
ли Русскому миру войну на уничтоже-
ние. Войну нам объявили те, кто име-
ет историю меньшую, чем наш Боль-
шой театр в Москве. Напомню, когда 
Клинтон со своей супругой приезжал 
в Москву, мы их сопровождали и рас-
сказывали им про Большой театр. Они 
спросили: «Что в нем особенного?» 
А мы им ответили: «Он здесь стоял, 
в центре Москвы, тогда, когда вашей 
Америки еще и на карте не было».

Наша цивилизация имеет тысяче-
летнюю историю. Но ее вершиной 
было утверждение Советской власти, 
создание СССР, самой лучшей в мире 
школы, социальной системы, здраво-
охранения, науки и образования. По-
сле того, когда мы впервые полетели в 
космос, к нам прибыла американская 
делегация. Потом они подготовили 
огромный доклад в три тысячи стра-
ниц. Там была глава: «Что знает Иван 
и чего не знает Джонни». В докладе 
они написали, что проигрывают пре-
жде всего в школе и на студенческой 
скамье. 

Мы вас сегодня специально привез-
ли в это хозяйство, чтобы вы увидели 
высшие достижения Советской вла-
сти, которые мы сумели сохранить во-
преки всем бедам и напастям. Шесть 
рейдерских атак было на это хозяй-
ство. Еще два года назад этот зал был 
в оккупации. Мы выдавили отсюда 
всю эту шайку. Восстановили всё, что 
полагается. Создали тут уникальную 
базу, которая вселяет уверенность, и 
прежде всего уверенность в Победу – 
над нацизмом и фашизмом, над бедно-
стью, над вымиранием.

Здесь каждая вторая семья – мно-
годетная. Здесь десять первых клас-
сов-комплектов. Все ребятишки пошли 
в школу с той самой площади, где мы 
только что возлагали цветы к памят-
нику В.И. Ленину. Здесь есть всё, чему 
можно поучиться, к чему можно при-
коснуться, осмыслить и взять на во  
оружение. 

Мы ни копейки не просили и не бра-
ли у государства. Мы всё делали свои-
ми руками. Соединили лучшие совет-
ские технологии с лучшим предприни-
мательством, талантливыми кадрами, 
уникальным опытом, причем не толь-
ко нашим, но и мировым, и создали 
этот оазис будущего, оазис социализ-
ма.

Поэтому давайте поблагодарим 
П.Н. Грудинина, руководителя этого 
хозяйства, за тот пример, который он 
нам показал: как можно жить, разви-
ваться и бороться. У нас сейчас идет 
прямой репортаж по трем платфор-
мам, мы показываем на весь свет этот 
уникальный коллектив, и я хочу, чтобы 
все посмотрели, поучились и отброси-
ли всякое уныние.

То же самое можно сделать во всей 
стране, причем сделать это довольно 
быстро. Мы специально пригласили 
сюда губернатора А.Е. Клычкова, ко-
торый шесть лет работает у меня на 
Орловщине. Там мы провели три пре-
дыдущих форума. Там он за пять лет 
удвоил бюджет, повысил урожайность 
с 28–30 центнеров с гектара до 50. 
Причем на 90% использует свои семе-
на, внедрил полную переработку. Эф-
фективно работает!

Сейчас завершает тот проект, «ор-
ловскую непрерывку», которую еще я 
начинал с моим учителем А.П. Ивано-
вым. Ее цель – превратить Орел в го-
род, через который можно будет прой-
ти насквозь по паркам и садам, не за-
ходя ни на одну проезжую улицу. Это 
тоже тот опыт, которым мы сегодня 
имеем право гордиться.

На форуме присутствует К.А. Баб-
кин – крупнейший предприниматель, 
недавно отметивший 95-летие «Рост-
сельмаша». Это человек, который со-
здал производство, работал за рубе-
жом, убежденный патриот. Он постро-
ил три новых завода и сейчас выпу-
скает там суперсовременную технику. 
А недавно заслуги этого уникального 
объединения были отмечены высокой 
правительственной наградой. 

Здесь, на форуме, вместе с нами – 
крупнейшие специалисты, ученые 
Академии наук. Здесь те, кто своим 
трудом создает главные ценности. Мы 
сегодня провели семь секций. Руково-
дители секций доложат о том, какие 
были высказаны предложения и заме-
чания. Мы подготовим по итогам это-
го форума фильм, покажем его на всех 
каналах. Прошу «Россию-1» и «Пер-
вый канал» отнестись уважительно к 
этому хозяйству. Сколько грязи и мер-
зости было вылито на него раньше – и 
все сплошная ложь. 120 уголовных дел 
затевали, и все они развалились. 

Хочу поблагодарить и президента 
В.В. Путина. Когда я принес ему все 
материалы по этому хозяйству и ска-
зал: «Все, что пишут и подсовывают, 
ничего общего не имеет с реально-
стью», была создана специальная ко-
миссия. Вопросы были рассмотрены, 
даны все необходимые поручения. Все 
уголовные дела рассыпались, а те, кто 
надел и судебные мантии, и полицей-
ские погоны, сразу же прижали хво-
сты, ибо поняли, что тут ничего им не 
перепадет.

За каждую сотку здешней земли кое- 
кому предлагали по 100 тысяч баксов 
– и лишь для того, чтобы захапать, все 
уничтожить и потом настроить тут же-
лезобетонных бараков, засунуть день-
ги в карман, а затем перегнать их за 
кордон.

Говорили, что П.Н. Грудинин – оли-
гарх. Но этот олигарх живет в точно 
таком же доме, в которых живут и ра-
ботники совхоза. Посмотрите вокруг, 
это идеальные дома. Здесь все имеют 

жилье, тут все благоустроено. Вот вы 
сейчас прошли по городку социали-
стического образца, городку будуще-
го. Поэтому мы не случайно собрались 
именно здесь, чтобы скорректировать 
свою программу.

Наша программа была распростра-
нена в ходе избирательной кампании 
тиражом 100 млн экземпляров. Ее гор-
до и ответственно несли Н.М. Хари-
тонов, наш кандидат в президенты, и 
Ю.В. Афонин. 72 субъекта Российской 
Федерации они посетили, 113 встреч 
провели. Должен сказать, наша про-
грамма неизбежно пробьет себе доро-
гу, потому что это программа будуще-
го.

Хочу, чтобы каждый из вас взял 
наши материалы. Мы только что вы-
пустили их пятимиллионным тира-
жом. Это «10 конкретных шагов», «20 
мер Грудинина», все, что добавил нам 
Н.М. Харитонов в ходе выборной кам-
пании, а также 55 наших инициатив, 
наш бюджет развития, наши 12 зако-
нов – все то, что позволит уже завтра 
резко рвануть вперед. Я еще раз хочу 
сказать: мы сегодня здесь не только 
подводим итоги первых трех Орлов-
ских форумов, но и имеем полное пра-
во гордиться своими результатами.

У нас лучшая в Европе школа: с про-
изводственным обучением, классным 
русским языком и великолепной лите-
ратурой. Здесь великолепный парк – и 
это не Диснейленд, а парк по мотивам 
сказок А.С. Пушкина, который открыт 
для всех детей. 400 человек его посе-
щают, и никто не лезет в их карман. В 
этой школе – великолепный концерт-
ный зал, который соперничает по обо-
рудованию с Большим театром.

Здесь два детских сада. Это са-
ды-сказки, где дети учатся всему, вклю-
чая шахматы и робототехнику. Здесь 
рядом – спортивный комплекс, кото-
рый работает 24 часа в сутки. Приез-
жайте и занимайтесь! Все сотрудники 
и дети работников совхоза ходят туда 
абсолютно бесплатно.

Здесь пенсионеры – их больше двух-
сот – получают полную поддержку 
каждые три месяца и обеспечиваются 
на зиму всем необходимым.

Здесь все, о чем мечтает простой 
труженик. Здесь с утра до вечера люди 
работают по самым современным тех-
нологиям. Здесь самое большое в стра-
не клубничное поле, где собирают 10% 
всей российской клубники. Здесь есть 
роботизированная ферма, где надаи-
вают по 12 тысяч литров молока. На-
помню, за 6 тысяч литров в свое время 
давали Героя.

В Ленинском районе Подмосковья 
когда-то было 15 лучших хозяйств, из 
них три самых лучших – колхоз имени 
А.М. Горького, В.И. Ленина и «Ком-
мунарка». Три Героя Соцтруда их воз-
главляли. Но когда эта шайка пришла, 
то всё поделили на куски, всё уничто-
жили. 

Уцелело это только потому, что П.Н. 
Грудинин и мы договорились – ника-
кой дележки, все складываем вместе и 
доходы направляем на три цели. Пер-
вая цель – суперсовременные произ-
водства. Все, что вы видите, – это луч-
шее, что на сегодня есть в мире. Вто-
рая цель – полный социальный ком-
плект. Все здесь, начиная от детского 
сада –на сегодня лучшее в мире. И тре-
тья цель – полноценная зарплата. 125 
тысяч рублей – средняя зарплата в 
совхозе. Любой коллектив в стране по-
завидует такой зарплате. Давайте еще 
раз поприветствуем П.Н. Грудинина и 
его трудовой коллектив, поблагодарим 
и порадуемся за них.

Программу форума открывает ака-
демик В.И. Кашин, он подведет ито-
ги и оценит перспективы на будущее. 
Хочу, чтобы вы внимательно послуша-
ли, посмотрели. Мы наши предложе-
ния понесем в массы в ходе текущей 
выборной кампании. Как бы они ни 
халтурили, как бы ни обворовывали, 
ни приписывали, как бы ни баловались 
с «дистантом», ни лишали нас возмож-
ности проголосовать – ничего у них не 
выйдет. Чтобы побеждать, надо опе-
реться на великую Советскую эпоху. 

Почему В.И. Ленин победил? У него 
сначала армии не было. Но он набрал 
четыре миллиона. 86 тысяч царских 
офицеров к нему пришли, встали под 
его флаг и расколотили Антанту. Ибо 
он предложил идею дружбы, справед-
ливости и труда.

Почему И.В. Сталин победил? Гит-
леровская машина раздавила тогда 
всю Европу. А он построил за десять 
лет 9 тысяч лучших на ту пору заводов, 
и 1941-й мы встретили с лучшими ка-
драми: лучшими инженерами, учите-
лями, врачами, лучшими солдатами и 
лучшим станочным парком в мире.

А они сейчас собираются побеждать, 
не опираясь и не умея даже выговорить, 
что такое ленинско-сталинская модер-
низация, что такое русский дух и рус-
ская культура, которая собрала 190 на-
родов и народностей, не порушив при 
этом ни одного языка, ни одной веры, ни 
одной культуры. В этом и состоит смысл 
пролетарского интернационализма. 

Мы только что подвели итоги и награ-
дили пять человек Ленинской премией. 
Напомню, в первой пятерке лауреатов у 
нас был П.Н. Грудинин. Сейчас мы вру-
чим здесь награды лауреатам. Давайте 
этому порадуемся, потому что ленин-
ский путь – абсолютно победный.

Мы находимся сейчас в Совхозе 
В.И. Ленина. В 1918 году Владимир 
Ильич, проезжая мимо здешних по-
лей, вышел и сказал: «Мужики, мелкий 
плуг вас никогда из нищеты не выве-
дет, давайте создадим коммуну!» И со-
здали тогда коммуну. Это и есть сейчас 
Совхоз В.И. Ленина, которому больше 
ста лет.

Да здравствует Совхоз В.И. Ленина! 
Да здравствуют наши лауреаты!

Курс реформ на поверке социального опыта
Международный экономический форум КПРФ проводит в Совхозе им. В.И. Ленина

22� августа� в� подмосковном�
Совхозе� имени� В.И.� Ленина�
состоялся� IV� международ-
ный�экономический�форум.�
Организатор� –� КПРФ.� Тема�
форума� «Социально-эконо-
мическая� программа� КПРФ�
и� ее� законодательное� обе-
спечение».�

С вступительным словом к 
участникам и гостям фору-
ма обратился Председатель 
ЦК КПРФ Г.А.� Зюганов. С ос-
новным докладом выступил 
зампредседателя ЦК КПРФ 
В.И.�Кашин.�На пленарном за-
седании с докладами высту-
пили член президиума, секре-
тарь ЦК КПРФ, губернатор 
Орловской области А.Е.�Клыч-
ков, директор подмосковно-
го Совхоза им. В.И. Ленина 
П.Н.�Грудинин, президент ком-
пании «Ростсельмаш» К.А.�Баб-
кин,� академик РАН Р.И.� Ниг-
матулин,� член ЦК КПРФ, гу-
бернатор Иркутской области в 
2015–2019 гг. С.Г.� Левченко,�
заместитель председателя ЦС 
РУСО А.Г.�Селезнев,�директор 
ЗАО «Дашковка» В.И.�Таранин.

В рамках форума было орга-
низовано семь научных секций.

Первая секция – «Проблемы 
экономики в условиях экономи-
ческих санкций, высокой клю-
чевой ставки и высокого курса 
валют» (модератор – член пре-
зидиума, секретарь ЦК КПРФ 
Н.В.�Арефьев).

Вторая секция – «О зада-
чах усиления боеспособности      

войск и развития военно-про-
мышленного комплекса» (моде-
ратор – член ЦК КПРФ, пред-
седатель ЦИК Международно-
го союза советских офицеров 
Г.М.�Бенов).

Третья секция – «Преобразо-
вание государственного управ-
ления – необходимое условие 
для развития России» (модера-
тор – член президиума, секре-
тарь ЦК КПРФ С.П.�Обухов).

Четвертая секция – «Решение 
социальных вопросов – залог 
успеха развития экономики» 
(модератор – член ЦК КПРФ, 
председатель ООД «Всерос-
сийский женский союз – «На-
дежда России» Н.А.�Останина).

Пятая секция – «Образова-
ние, подготовка кадров – важ-
нейшая задача в развитии эко-
номики страны» (модератор – 
академик Российской академии 
образования М.Н.�Берулава).

Шестая секция – «Пробле-
мы здравоохранения и меры 
по возрождению эффектив-
ной системы охраны здоровья 
населения России» (модератор 
– член ЦК КПРФ, первый се-
кретарь Ульяновского обкома 
КПРФ А.В.�Куринный).

Седьмая секция – «Пробле-
мы профессионального обуче-
ния, первого рабочего места и 
становления молодых специа-
листов и их семей» (модератор 
– член президиума, секретарь 
ЦК КПРФ М.В.�Дробот).

С заключительным словом к 
участникам форума обратился 
лидер КПРФ Г.А. Зюганов.

Подразделениями группи-
ровки войск «Север» при под-
держке армейской авиации и 
огня артиллерии отражены ата-
ки штурмовых групп противни-
ка в направлении населенных 
пунктов Борки и Малая Лок-
ня, а также сорваны попытки 
атак в направлении населенных 
пунктов Комаровка, Коренево, 
Мартыновка и Русская Коно-
пелька. В результате ВСУ поте-
ряли до 70 человек убитыми и 
ранеными, уничтожены две бо-
евые бронированные машины 
и автомобиль.

Продолжается проведение 
разведывательно-поисковых 
действий по выявлению и унич-
тожению в лесных массивах ди-
версионных групп ВСУ, пытав-
шихся проникнуть вглубь рос-
сийской территории. В районе 
населенного пункта Камышев-
ка обнаружена и уничтожена 
диверсионно-разведыватель-
ная группа противника. Поте-
ри противника составили 5 че-
ловек и один автомобиль.

Ударами авиации, огнем ар-
тиллерии и действиями войск 
поражены скопления живой 
силы и техники 22-й, 61-й и 115-
й механизированных, 80-й де-
сантно-штурмовой бригад ВСУ 
в районах населенных пунктов 
Апанасовка, Александрия, 
Вишневка, Гуево, Михайлов-
ка, Любимовка, Малая Локня, 
Плехово, Снагость и Южный.

Оперативно-тактической 
авиацией нанесены удары по 
районам сосредоточения в 
Сумской области личного со-
става и военной техники ре-

зервов противника: 41-й и 54-й 
механизированных, 82-й и 95-й 
десантно-штурмовой бригад 
ВСУ, 36-й бригады морской пе-
хоты, 101-й, 103-й, 106-й и 129-й 
бригад теробороны, а также 69-
го стрелкового батальона ВСУ 
в районах населенных пунктов 
Александровка, Бачевск, Бу-
янкино, Ворожба, Глухов, Ка-
менка, Мирополье, Могрица, 
Новая Слобода, Ободы, Пер-
вомайское, Павловка, Свесса, 
Седедина Буда и Толстодубово.

За сутки потери ВСУ со-
ставили до 400 военнослужа-

щих и 17 единиц бронетехни-
ки, в том числе один танк, два 
бронетранспортера, 14 боевых 
бронированных машин, а так-
же два артиллерийских орудия, 
пусковая установка РСЗО, два 
миномета и 10 автомобилей.

Всего за время боевых дей-
ствий на Курском направлении 
противник потерял: 5137 воен-
нослужащих, 69 танков, 27 бо-
евых машин пехоты, 55 бро-
нетранспортеров, 350 боевых 
бронированных машин, 158 ав-
томобилей, 34 артиллерийских 
орудия, пять установок зенит-
ных ракетных комплексов, 11 
пусковых установок реактив-
ных систем залпового огня, в 
том числе три РСЗО HIMARS и 
одну MLRS, шесть станций ра-
диоэлектронной борьбы, четы-
ре единицы инженерной техни-
ки, в т.ч. две инженерные маши-
ны разграждения и одну уста-
новку разминирования УР-77.

Операция по уничтожению 
формирований ВСУ продолжа-
ется.

Фото: Телеканал «Красная линия»

Минобороны России сообщает

Сложная обстановка  
на Курском направлении

Курск, август 2024 г.
Владимир Гердо/ТАСС

Курск, август 2024 г. Разгрузка гуманитарной помощи для 
эвакуированных жителей приграничных районов.

Владимир Гердо/ТАСС

IV

Г.А. ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ Вступительное слово

«ЗДЕСЬ ВСЕ, О ЧЕМ МЕЧТАЕТ ПРОСТОЙ ТРУЖЕНИК»
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– Начну с того, чем должен был закон-
чить. Я спасибо хотел сказать за то, что вы 
меня сегодня наградили. Тем более, награ-
да такая, которая для меня является очень 
важной – «70 лет целины».

У меня в свое время отец получил медаль 
за освоение целинных земель. Он целину 
поднимал. Будучи студентом, ездил туда. 
На самом деле, понимаешь, что сейчас за-
ново надо поднимать целину. Только вот 
уже не в Казахстане, а здесь [в Централь-
ной России] – образовалось уже 40 миллио-
нов гектаров целинных и залежных земель.

Если учеников В.И. Кашина посадить 
на бабкинский комбайн и засеять все «зю-
гановкой», то мы по 120 центнеров с гек-
тара получим. Надо только выполнить со-
циально-экономическую программу, кото-
рую теперь уже на IV форуме предлагаем 
всей стране. Я абсолютно убежден в том, 
что теория, которая была сегодня доложе-
на В.И. Кашиным, получила у нас практи-
ческое подтверждение.

Вы посмотрите, что мы делали. Мы все 
деньги вкладывали: не вывозили их за гра-
ницу, а вкладывали в свое предприятие. И 
ничего нового не придумали. И рядом вот, 
Геннадий Андреевич только что говорил, 
хозяйства – колхоз Горького, колхоз Влади-
мира Ильича, совхоз «Московский», «Ком-
мунарка». Эти хозяйства действительно 
когда-то возглавлялись Героями Соцтру-
да, но потом, после перестройки, они, к со-
жалению, пошли по капиталистическому 
пути, а мы пошли по социалистическому – 
и все деньги вкладывали в развитие пред-
приятия на современной базе. Так и появи-
лись у нас лучшие школы, лучшие детские 
сады, совхозный городок, бассейн и т.д.

Сегодня могу констатировать: если бы 
так вся страна  работала, по программам 
социалистическим, если бы программы 
Орловского экономического форума были 
реализованы на территории всей нашей 
державы, успехи нашего совхоза были бы 
далеко не редкостью.

Мы сейчас про многодетные семьи гово-
рим. Да, у нас есть семьи, где шестеро де-
тей или пятеро детей. Но вы сколько угод-
но уговаривайте молодую маму, она не ста-
нет рожать, если будет беспокоиться о том, 
куда пойдут ее дети учиться. А у нас, к со-
жалению, школы сельские закрываются – 
и везти нужно черт-те куда ребенка. Если 

она будет думать, куда она пойдет с ним, 
если он заболеет, в то время как поликли-
ники закрываются. Если она будет думать, 
как его прокормить, когда у папы зарплата 
не может опередить инфляцию и все время 
меньше и меньше. Если она будет думать о 
том, как улучшить жилищные условия… У 
нас в совхозе нет никакой ипотеки, а есть 
ссуда беспроцентная на 15–20 лет. И если 
молодая семья рожает ребенка, то зна-
чит, она имеет право получить квартиру 
на одну комнату больше, то есть улучшить 
свои жилищные условия. Тогда и не надо 
уговаривать молодую маму расширять се-
мью. Вот и всё. 

И это, кстати, те принципы, которые 
пришли к нам из Советского Союза. Я по-
нимаю, что вся социально-экономическая 
программа КПРФ выросла из программы 
КПСС. Там же четко было написано: глав-
ная задача партии – материальное благо-
состояние советского народа. И гарантии 
пенсионные, и гарантии того, что ребенку 
не надо будет деньги собирать на то, чтобы 
он операцию какую-то сделал. 

…Мы сейчас находимся во Дворце куль-
туры. Благодаря Геннадию Андреевичу и 
партии мы его отбили у захватчиков. Сюда 
ходят 560 детей и бесплатно занимаются в 
18 кружках. Да, если бы партия и Геннадий 

Андреевич не встали на защиту коллектива 
совхоза, мы бы сейчас с вами здесь не си-
дели, и тут было бы черт знает что… Если 
бы вы видели, в каком состоянии находил-
ся Дворец культуры, когда мы сюда вошли 
– через два года после оккупации… Мы вы-
нуждены были потратить 50 миллионов ру-
блей на то, чтобы отремонтировать здесь 
всё заново. Не власть, а партия нас тогда 
поддержала и защитила. 

Я сегодня слушал отзывы людей, кото-
рые появились здесь в первый раз, и полу-
чил большое удовлетворение. Потому что 
действительно нам есть чем гордиться.  

Геннадий Андреевич как-то сказал, что, 
когда вы будете делать буклет, напишите в 
конце: «У нас получилось!» И мы написа-
ли, посмотрите этот буклет, там написано: 
«У нас получилось!»

У нас получилось показать всей стране и 
власти, что если бы принципы социализма 
возобладали везде на территории Россий-
ской Федерации, то мы бы сейчас жили со-
вершенно по-другому. Мы были бы силь-
нейшей державой в мире, потому что силь-
нейшая держава в мире – это не количество 
ядерных зарядов, а то, как живут пенсионе-
ры, дети и труженики. Потому что главное 
– это все-таки трудовые коллективы. Вы 
понимаете, мы выстояли благодаря тому, 
что коллектив встал и сказал: «Нет, мы хо-
тим развиваться по этому пути». Поэтому, 
Геннадий Андреевич, спасибо большое за 
проведение форума!

Я хотел бы, чтобы все наши предложе-
ния, предложения фракции КПРФ в Го-
сударственной думе, получили развитие. 
И чтобы президент сказал, что есть такая 
партия, есть такие программы. А он ведь 
правильно сказал, что капитализм себя из-
жил. 

Одну вещь вам скажу: есть две большие 
державы – Китай и Индия. Индия пошла 
по капиталистическому пути, а Китай – по 
социалистическому. Вы посмотрите, в ка-
ком экономическом состоянии находятся 
эти страны. Китайцы намного опережают 
индусов по уровню развития и показыва-
ют, что социалистические принципы явля-
ются приоритетными.

Поэтому давайте двигаться в нашем на-
правлении. Спасибо вам большое! Рад, что 
все вы сюда приехали. От всего нашего 
коллектива – огромное спасибо!

П.Н. ГРУДИНИН, директор Совхоза им. В.И. Ленина:

«У нас получилось!»
Роберт НИГМАТУЛИН, академик:

Дорогие товарищи,  
уважаемый президиум!

Во-первых, я хочу поблагодарить Ген-
надия Андреевича, я вообще уже на 
третьем форуме выступаю, и всегда для 
меня это особое событие. Павел Никола-
евич, Вам спасибо за гостеприимство.

Конечно, мы должны больше говорить, 
что делать. Причем самая серьезная про-
блема – нужно говорить об этом каки-
ми-то новыми словами, не обыденными, 
потому что мы часто повторяемся, на-
вязло на зубах. Кстати, я должен похва-
лить социально-экономическую програм-
му Коммунистической партии. Я ее еще 
раз прочитал, подчеркивал, сделал не-
большие замечания, но это не принципи-
ально, небольшие уточнения.  

Мы, конечно, постоянным рефреном 
говорим, что для того, чтобы вызвать эко-
номический рост, нужны инвестиции, но 
не осознаем, что мы самая неэффектив-
ная страна по реализации инвестиций. 
Вот мы с братом взяли прирост, сколь-
ко инвестируем, – и какой прирост ВВП 
по 50 странам, маленькие особо не рас-
сматривали. И должен вам сказать, что 
в предыдущее десятилетие, до 2012–2013 
годов, мы были в середине списка. А в 
это десятилетие мы на последних местах, 
вместе с Аргентиной, в которой, вы знае-
те, вообще черт знает что творится. Мы 
хуже, чем Казахстан, Азербайджан, ну, 
само собой, Белоруссия, и все бывшие со-
цстраны! Вот вам эффективность! И как 
вы вкладываете, в инвестициях: если вы 
долго строите завод, зарплату платите, а 
товара нет. Это тоже эффективность ин-
вестиций. Павел Николаевич и Констан-
тин Анатольевич приводят эффективные 
примеры, но это исключение в нашей де-
ятельности. А Центральный банк, вместо 
того, чтобы ставить вопрос об эффектив-
ности, говорит: давайте ключевую ставку 
[повышать]. Вообще если ключевая став-
ка выше 10%, да хоть 30% ее сделай – она 
не уменьшит инфдяцию, она, наоборот, 
инфляцию увеличивает и не сдерживает 
ее.  

А нам особенно нужны инвестиции 
долговременные, инвестиции в производ-
ство средств производства, как раз о чем 
Константин Анатольевич говорил. Ведь 
я помню, когда мы учились, самые глав-
ные лозунги были – производство средств 
производства в первую очередь! Сейчас 
мы вообще об этом не говорим! И нам 
Китай не поможет. Конечно, дружба – 
это хорошо, но Китай сам еще борется за 
новые технологии, поэтому такая моби-
лизация очень важна.  

Из-за низкой эффективности инвести-
ций, как вы думаете, во сколько раз вы-
росли цены после 2012 года? В два раза! 
А в этом году на 10% еще они вырастут. А 
Центральный банк говорит: «перегрев», 
значит, нужно повышать ключевую став-
ку… Но это путь в никуда! Одной руко-
яткой здесь не преодолеешь, при инве-
стициях нужны другие рукоятки и другие 
умы.

Далее. Вот мы говорим, что с 2012 года 
президент Российской Федерации изда-
ет майские указы и ставит очень важные 
стратегические цели. И вот я вам гово-
рю: ни один указ не выполнен. Ни один! 
Вспомните 24 миллиона высокотехно-
логических мест. Вспомните 24 тысячи 
к 2020 году минимальную зарплату, и 70 
тысяч – средняя. Это не выполнено даже 
в два раза подешевевших рублях. В этих 
подешевевших рублях у нас минимальная 
зарплата даже не 24 тысячи. Вопиющая 
неэффективность!  

Указ до 2030 года очень неровный, его, 
очевидно, собрали со всех министров... Я 
со специалистами поговорил у нас в Ака-
демии наук – он не будет выполнен к 2030 
году. Не будет! Пора признать, что при 
нынешнем экономическом порядке мы не 
сможем вывести нашу страну из этого ту-
пика. Этот нынешний экономический по-
рядок стал опасным для будущего нашей 
страны, и поэтому нам нужны правиль-
ные реформы.

ПЕРВОЕ. Пора признать, что кадровая 
политика у нас порочная. Это надо сразу 
сказать. И крайнее проявление, товари-
щи: вот мы смотрим: Министерство обо-
роны. Оно, в общем-то, всегда считалось 
самым честным, а теперь подумайте, что 
творится с Министерством обороны – и 
представьте, что тогда в остальных мини-
стерствах!  

На президиум в Академию наук к нам 
часто приходят заместители министров. 
Боже мой, эти люди ни на что не способ-
ны! Они не знают тех отраслей, которы-
ми руководят. И это должны быть не юри-
сты-финансисты, а на первом месте долж-
ны быть инженеры, специалисты – агра-
рии и т.п., которые показали реальные 
достижения. У нас тут Левченко высту-
пал, Павел Николаевич выступал, Кон-
стантин Анатольевич... вот из кого нуж-
но формировать министров-то! Пора от-
казаться от назначения нынешней систе-
мы: мало того, что эти люди вообще мало 
что понимают, так еще и склонны к кор-
рупции.  

И я думаю, что в этом вопросе, Ген-
надий Андреевич, мы можем надеяться 
только на Вас, потому что у Вас, к сча-
стью, сложились рабочие отношения с 
президентом. И давайте вспомним, что 
Сталин сказал: «Кадры решают всё». 
Сталин, конечно, ответственен за ужас-
ное начало нашей войны, но он сумел пе-

рестроиться. И я думаю, что мы должны 
ожидать от своего президента – он пере-
строится!..  

Нужно восстановить систему бесплат-
ного образования для студентов за госу-
дарственные средства, особенно инже-
нерных специальностей, аграрных и так 
далее. Ведь это же все было при Совет-
ской власти, куда эти деньги делись? Сей-
час масса народа должна платить за свое 
высшее образование.  

Необходимо поднять престиж инжене-
ров, экономистов, преподавателей школ, 
вузов. Надо признать, что успех реформы 
нашей, реформы системы образования 
– дело не в Болонской системе или ЕГЭ, 
эту реформу должны делать люди, кото-
рые читали лекции, руководили занятия-
ми, руководили проектами, которые на-
писали учебники, а не юристы и финан-
систы, как, к сожалению, у нас. Я с ужа-
сом недавно прочитал, что Министерство 
образования собирается реформировать 
тысячу университетов. Это все равно что 
хирургические операции поручить юри-
стам. Кошмар, что будет твориться… По-
этому в течение пяти лет нужно увели-
чивать затраты в долях ВВП на образо-
вание, здравоохранение, науку, культуру 
– и поддержку материнства, это я еще от-
дельно скажу. И не надо надеяться в под-
держке науки на нынешний бизнес. К со-
жалению, он еще до этого не созрел. Это 
государственная функция.

ВТОРОЕ. Необходима общенацио-
нальная инвестиционная атака с ростом 
инвестиций. Несмотря на то, что они у 
нас неэффективны, эту атаку нужно про-
водить одновременно с кадровыми из-
менениями, с системой отбора проектов. 
Для этого состав руководителей нуж-
но поменять, а отбор проектов, которые 
нужно финансировать, должен быть в 
открытой конкуренции, с привлечением 
специалистов, тщательной экспертизой. 
Каждая корпорация и каждое министер-
ство должны иметь опорный проектный 
научно-исследовательский институт, без 
санкции которого никакие крупные про-
екты не должны финансироваться, ина-
че они пойдут в трубу. В том числе нуж-
но привлекать ученых из Академии наук 
и университетов.

ТРЕТЬЕ. Нужно реформировать на-
логовую систему. Нужно снизить налоги 
на бизнес, на производство и на прибыль, 
особенно на ту часть прибыли, которая 
идет в инвестиции. Это вообще заложено, 
уже начали принимать такие проекты, это 
нужно сильнее. Вот зачем было увеличи-
вать на 5%, с 20% до 25%, налог на при-
быль? Если ты вкладываешь инвестиции 
в строительство клубов, культурных заве-
дений, в образование, даже если ты вкла-
дываешь в образование своих детей – вот 
это должно за вычет идти. А если ты вкла-
дываешь в свой карман – вот на это и дол-
жен повышаться налог. С личных доходов 
– если у тебя больше 50 миллионов ру-
блей в год, с этого прибытка нужно брать 
40–50%. Это не я придумал, во всем мире 
так делается, а в наших условиях это осо-
бенно важно. И еще что интересно: на-
логи с доходов физических лиц у нас со-
ставляют всего 10%. А в Америке – 45%, 
в Европе больше 50%. Факт, нужно брать 
налог с личных больших, подчеркиваю: 
больших доходов. И эти средства нельзя 
сразу в потребление, нельзя просто раз-
дать бедным – товарная масса нужна. Это 
надо вкладывать в образование, науку, 
культуру, здравоохранение и поддержку 
материнства, те избыточные средства, ко-
торые идут на избыточное потребление, 
на роскошь. А банкирам должны идти до-
ходы, если это доходы с реальных проек-
тов. А если со спекулятивных операций, 
то они должны облагаться высоким нало-
гом, как это было в Америке во времена 
Кеннеди и Эйзенхауэра, – 92% со спеку-
лятивных операций банка.

ЧЕТВЕРТОЕ. Изношено жилищно-ком-
мунальное хозяйство. Там мы видим, ка-
тастрофический рост аварий: взрывы, от-
ключение теплоснабжения, электричества, 
затопления – и эти аварии будут учащать-
ся из-за изношенности, дефицита рабочих 
рук: не будет нам тех же слесарей хватать 
из-за низкой эффективности и корруп-
ции… А катастрофические затопления, 
снегопады катастрофические будут уча-

щаться, это я вам как специалист скажу. 
Наш институт – ответственный за исследо-
вание потепления климата, если у вас тем-
пература чуть-чуть растет, увеличивается 
испарение из океана, а это 72% поверхно-
сти. А все, что испарилось, обратно пада-
ет. Поэтому мы и видим в последние годы 
резкое усиление всяких затоплений даже 
в Москве. Это тоже нужно иметь в виду. 
Нынешние губернаторы к этому не годны. 
Здесь стоит вопрос кадров. Они безопас-
ность нашего народа не обеспечат. В этом 
году за месяц до затоплений из Академии 
наук шли предупреждения губернаторам, 
что будут катастрофические затопления... 
Ничего не сделали!

ПЯТОЕ. Активно поддерживать ма-
лый и средний бизнес. Это доверие сво-
ему народу. У нас среди народа есть ум-
ные люди, которые способны наладить 
производство товаров, деталей, которые 
нужны. Избыточная национализация – я 
тоже за национализацию нефтяной, газо-
вой... вообще всех ресурсов, в том числе 
их добычи. Но если это сейчас взять и от-
дать чиновничеству, еще хуже будет, по-
этому тоже надо быть осмотрительным.

ШЕСТОЕ. На внутреннем рынке до-
биться снижения цен на наше сырье, ко-
торое мы сами производим: на топливо, 
электроэнергию, металлы, которые у нас 
по паритету покупательной способности в 
два раза выше, чем в Америке. В Америке 
тоже свое сырье есть, но там оно в два раза 
дешевле по паритету покупательной спо-
собности. И это станет реальной инвести-
цией в промышленность, в сельское хозяй-
ство. Для этого нужно из внутренних цен 
исключить неэффективный менеджмент, 
он у нас очень неэффективный, избыточ-
ные государственные отчисления, эти от-
числения нужно делать с других вещей, 
переложив эти отчисления на экспортную 
часть, которая дает нам доход. Ориенти-
роваться, я всегда повторяю эти цифры: 
килограмм простого хлеба должен по цене 
примерно равняться трем литрам бензина. 
А сейчас у нас не так, у нас один к одно-
му, значит, те, кто производит хлеб, – бед-
ные, а те, кто производит бензин, – бога-
тые. Это неправильно.

Дальше. Минимальная зарплата долж-
на равняться стоимости 800 тысяч литров 
бензина, как во всех более-менее разви-
тых странах, а не 250, как у нас, и мини-
мальная зарплата должна быть полови-
ной средней. Эти цифры примерно для 
оценки нужно иметь в виду. К сожале-
нию, у нас это не осознано.

СЕДЬМОЕ. Демографическая ката-
строфа. Смертность в трудоспособном 
возрасте – ну ладно старики, но в трудо-
способном возрасте в два-три раза выше, 
чем в Европе. Катастрофическое сокра-
щение русской нации. В этом году умрет 
на 650 тысяч людей больше, чем родит-
ся. 650 тысяч! В прошлом году было око-
ло 600 тысяч, сейчас 650 тысяч. В течение 
пяти лет нужно увеличивать расходы на 
здравоохранение, а через десять лет до-
стичь европейского уровня, в два раза, и 
довести до 7,5% ВВП. Преодолеть дефи-
цит животного белка. При Советской вла-
сти не было этого дефицита животного 
белка в питании, а сейчас 25–30% его не 
хватает, поэтому многие молодые люди 
очень слабые. Необходима более силь-
ная, чем высказано президентом Россий-
ской Федерации, поддержка материнства 
и детства, чтобы обеспечить двукратное 
увеличение материнского капитала – ка-
ждому ребенку, не только первому.  

Более того, если женщина воспитыва-
ет двух-трех детей, нужно платить зар-
плату, чтобы она была более-менее неза-
висимой. И часть средств – на эти цели. 
Кстати, это деньги как раз из налогов на 
большие доходы, эти деньги есть. И кста-
ти, может быть, нужно ввести налог на 
бездетность. Я вот застал это время, ког-
да был молодым человеком: 6% – это нор-
мально, потому что для нас это острей-
шая проблема, у нас не хватает людей. Об 
этом тоже надо подумать.

И в заключение. Руководство страны, 
все руководители должны выйти из пле-
на мнимых экономических успехов и са-
мовосхваления: везде у нас хорошо, как 
послушаешь руководителей. У нас очень 
много нехорошего, и более того – опас-
ного. Необходимо преодолеть сложивше-
еся одномыслие. Вы знаете, если жестко 
ограничить людей, запугать, это приво-
дит к беде…  

Я иногда вот слушаю встречи с губер-
наторами, с министрами, вот недавнее за-
седание показало: каждый министр три 
раза похвалил президента. Ну можете 
представить, что я, директор института, 
соберу своих подчиненных и они меня бу-
дут хвалить. Это неприлично, это называ-
ется подхалимаж, это надо преодолеть.

Необходимо усилить оппозицию. Во-
обще недопустимо преследование оппо-
зиции... Оппозиция – тоже государствен-
ный орган, она должна быть.  

Сейчас очень важно поднять роль левых 
сил. Мое мнение: представители КПРФ 
должны войти в правительство, самые тол-
ковые. Вот у нас в президиуме несколько 
человек, которые могли бы это сделать. Я 
думаю, что если мы это все осознаем, то 
пессимистические настроения, которые ох-
ватывают все больше и больше наш народ, 
мы преодолеем.

Фото на полосе:  
Телеканал «Красная линия»

«Нужны правильные реформы»

– Уважаемые коллеги, мне всегда очень 
приятно присутствовать на форуме, Ор-
ловском, или сейчас Московском междуна-
родном, проводимом КПРФ. Я чувствую 
себя психологически комфортно и среди 
здоровых деловых людей. Здесь обсужда-
ются такие проблемы, как созидание, рабо-
чие места, благосостояние людей, развитие 
промышленности, сельского хозяйства.

Вот мы сейчас на круглом столе перед 
этим с Николаем Васильевичем Арефье-
вым и с коллегами обсуждали, что у нас 
есть такие структуры в России, как Цен-
тробанк, Минфин, Минэкономразвития, 
туда же можно причислить и Министер-
ство культуры. К сожалению, в этих струк-
турах сидят люди, для которых нет поня-
тий «сельское хозяйство», «промышлен-
ность», «созидание». Для них это вообще 
ничего не значит, для них нет этого пони-
мания. 

И можно было бы сказать, что вот они 
же не зовут тебя на совещания. Вот мно-
го лет я руководитель предприятия круп-
ной отрасли. За много лет меня в эти мини-
стерства ни разу не позвали на совещания. 
Вроде бы это оберегает мою психику, но, 
с другой стороны, мы живем в мире, кото-
рый управляется этими структурами: они 
нам устанавливают налоги, руководят бан-
ковской системой, объявляют стоимость 
кредитов, ипотеки и т.д., регулируют внеш-
нюю торговлю, и вот в этих условиях очень 
трудно и практически невозможно зани-
маться производством. Но, тем не менее, 
наш народ силен, наши коллективы очень 
целеустремленные.

Отрасль сельскохозяйственного маши-
ностроения, специализированного маши-
ностроения, она всё равно развивается 
даже в этих нечеловеческих условиях, соз-
данных людьми, которые живут в другом 
мире. У нас растет и отгрузка на внутрен-
ний рынок, растет и численность работни-
ков, и зарплаты растут. Но, к сожалению, 
не всегда растет экспорт, и не все показа-
тели растут. Но, тем не менее, отрасль раз-
вивается, и практически каждое предпри-
ятия – а у нас практически 170 заводов за-
нимаются производством сельхозмашин в 
России – так или иначе модернизируется, 
строит цеха, строит новые предприятия и 
осуществляет новые инвестиции, выпуска-
ет новые модели.

Тут некоторые примеры приведены и 
показано, что многие заводы выпускают 
новые машины и делают труд наших кре-
стьян всё более комфортным. Геннадий 
Андреевич упомянул, это очень приятно, 
мы действительно в этом году запустили 
три новых завода, начали развивать про-
изводство строительно-дорожной техники, 
производством коробок передач занялись 
на «Ростсельмаше». Движемся вперед, но 
это всё не благодаря, а вопреки той полити-
ке, которую проводит наше правительство.

Почему не благодаря, а вопреки? Нам 
приходилось конкурировать раньше с за-
падными машинами, а сегодня с машина-
ми, которые приходят с востока. Оттуда 
везут нам компоненты, спасибо, что вез-

ут. Благодаря поддержке наших китайских 
и других товарищей с востока мы можем 
дальше двигаться. Но сравнение условий 
показывает, что не всегда нам удается вы-
держивать конкуренцию в производстве 
сельхозмашин, а в производстве строитель-
но-дорожной техники это не удается. 96% 
нашего рынка занимают сегодня китай-
ские поставщики. Почему? 

А потому что так отрегулирован рынок. 
Понятно, что в Китае стоимость кредита 
не 20%, а 2%, а это очень важная затратная 
часть, если ты строишь завод и инвестиру-
ешь на долгие годы вперед. Но еще более 
страшная вещь то, что там металл на вну-
треннем рынке стоит в 2,5 раза дешевле, 
чем в России. Причем это зачастую металл 
российский. То есть система отрегулирова-
на так с помощью налогов, мер таможенно-
го регулирования, что в России металл рос-
сийский стоит в 2,5 раза дороже, чем этот 
же металл на других рынках. 

И как можно конкурировать и как мож-
но произвести комбайн или там трактор 
дешевле, чем в той стране, где сырье стоит 
в разы дешевле, чем у нас? Поэтому, к со-
жалению, во многом у нас и двигатели им-
портные, и коробки передач во многом им-
портные, и подшипники импортные. И не 
находится таких героев пока, которые ста-
ли бы инвестировать, брали бы кредиты, 
начали бы инвестировать в производство 
подшипников, стали бы строить заводы. 

Ну а как это делать? Таких безумцев нет, 
потому что за семь лет, за которые завод 
выйдет на производство, ты должен запла-
тить банкирам, ты доложен через семь лет 
вернуть три стоимости этого завода. И при 
этом подшипник у тебя будет значительно 
дороже, чем произведенный в Китае. По-
этому в Китае народ инвестирует, а в Рос-
сии чего-то ждет. Ну как чего-то? Ждет ис-
правления экономической политики.  

Вот у нас страна воюет сегодня с Запа-
дом, который идет на нас, вторгается уже 
в наши регионы. Но при этом экономиче-

скую политику у нас проводят люди, чей 
идейный и моральный облик был сформи-
рован в 90-е годы. Они вышли из команды 
Чубайса, Гайдара, Ельцина. Эти люди рас-
сматривают Россию не как нечто самостоя-
тельное, а как то, что должно стать придат-
ком Запада. Туда должны поставлять сырье, 
а оттуда везти все необходимые товары.

Эта политика была сформирована в 90-е 
годы и удивительным, парадоксальным, не-
естественным образом эта политика про-
должается и сейчас. А плоды этой поли-
тики мы видим на наших улицах. Потому 
что везде – иностранные автомобили, ино-
странные экскаваторы, и даже на еду мы 32 
миллиарда в год тратим – на закупку ино-
странных продуктов. 

Нам говорят, что ваша техника дорожа-
ет. Наш комбайн стоит в 2–2,5 раза дешев-
ле, чем немецкий комбайн, и мы конкури-
руем пока с китайскими за счет того, что 
нет пока в Китае таких комбайнов, кото-
рые требуются нашему сельскому хозяй-
ству. Наш комбайн пока в 2,5 раза дешев-
ле, чем немецкий, но он, тем не менее, до-
рожает из-за того, что растут и кредиты, и 
электроэнергия дорожает. Но мы, тем не 
менее, стараемся держать эти цены на до-
статочно низком уровне и доступном для 
наших крестьян. 

 Если бы вот правительством с подачи 
КПРФ не были бы сформированы меры 
поддержки сельхозмашиностроения в Рос-
сии, то оно бы не выжило, как например 
производство строительно-дорожной тех-
ники, и сегодня бы наши крестьяне поку-
пали не комбайны «Ростсельмаша», а не-
мецкие комбайны, в 2,5–3 раза дороже, чем 
сегодня стоят наши комбайны. А может 
быть, и вообще бы не покупали – отрезали 
бы нам поставки этой сельхозтехники. 

Я хочу перейти к словам благодарности в 
адрес КПРФ за то, что она последователь-
но проводит политику по поддержке ре-
ального сектора. Один из недавних приме-
ров – это наше сотрудничество, когда об-
суждалась налоговая реформа, изменение 
Налогового кодекса. Ну и не только – это 
один из примеров. КПРФ всегда много лет 
выступала и за поддержку сельского хозяй-
ства, и сельхозмашиностроения. Благода-
ря вам мы выжили, и страна выглядела бы 
по-другому, если бы не было вашей партии. 

Вот по налогам этот пример, что мы в на-
чале лета провели общее собрание ассоци-
ации «Росспецмаш» в Ростове-на-Дону, где 
единогласно приняли заявление, в котором 
высказались в плане налоговой реформы, 
что нужна прогрессивная шкала НДФЛ. 
Нужны инвестльготы для тех, кто инве-
стирует в развитие. Нужны инвестльготы 
для тех, кто инвестирует в НИОКР. Нуж-
ны амортизационные премии – ну и так да-
лее, то есть все наши чаяния, меры были 
поддержаны КПРФ, за что мы очень бла-
годарны. 

Еще раз большое спасибо. Есть разум-
ные люди в разных партиях, но КПРФ – 
это самая такая целостная партия, которая 
нацелена на развитие реального сектора. 
Спасибо большое за это!

К.А. БАБКИН, президент компании «Ростсельмаш»:

«Почему не благодаря,  
а вопреки?»

IV
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Французский Новый народный 
фронт и британские лейбористы 
пришли к власти. Но левых раз-
деляет не только Ла-Манш.

Обе структуры, спустя несколько не-
дель после побед, продемонстрирова-
ли совершенно разное видение того, как 
можно проводить свою политику. Лейбо-
ристы Великобритании не были у власти 
14 лет, французские левые не доминиро-
вали в парламенте 8 лет. Когда на всеоб-
щих выборах в Британии стал известен 
победитель, Первый секретарь француз-
ских социалистов Оливье Фор написал 
у себя в соцсети: «God save the LEFT» 
(«Боже, храни левых»). Но вскоре оказа-
лось, что они имеют мало чего общего.

Во-первых, чисто структурно. Кир 
Стармер, возглавивший лейбористов в 
2020 году, решил переформатировать их 
из «партии протеста» в «партию прави-
тельства». Для этого он начал всячески 
поддерживать либеральное крыло пар-
тии, при этом безжалостно «зачищать» 
всех недовольных и в первую очередь 
Джереми Корбина, бывшего лидера. Он 
был исключен из-за антисемитских на-
строений, которые проникли в ряды лей-
бористов и могли дорого им стоить. 

Во Франции левый радикал Жан-Люк 
Меланшон, ставший притчей во языцех, 
не занимает никакой публичной долж-
ности с 2020 года, но остается при этом 
тяжеловесом в любых вопросах, возни-
кающих во французском обществе. Мо-
лодежь в его партии раскручивает анти-
сионистскую риторику, в основном вы-
ражающуюся в поддержке Палестины, а 
в результате она перерастает в тот же ан-
тисемитизм. 

Стармер демонстрирует более прагма-
тичный подход к будущим своим рефор-
мам, настаивая на том, что все-таки мы 
боремся за исполнение чаяний народа и 
стараемся выдержать свой предвыбор-
ный слоган: «Сначала страна, потом пар-
тия».

Французские левые сосредоточены 
сейчас на споре – кто в ННФ главнее: со-
циалисты, коммунисты или экологи. А тут 
еще Меланшон. Оно и понятно, это же 
фронт, коалиция, которая выиграла пар-
ламентские выборы. И все начали друг 
друга оттеснять поближе к выходу, тор-
гуясь за кандидатуру премьера, которую 
можно было бы предложить президенту. 
Каждый собирался настоять, что полити-
ку именно его партии должен воплощать 
будущий глава кабинета. В итоге чуть не 
перессорились, а Макрон не принял ни 
одно предложение. 

В экономической политике обе струк-
туры, казалось бы, делают акцент на уве-
личении госпомощи в основном образо-
ванию и здравоохранению. Но вот откуда 
брать эти деньги – тут начинается разно-
бой. Программа ННФ более социоклас-
сическая, у Стармера – неолиберальная. 

Британцы собираются стать партией, 
которая создает национальное богатство 
за счет предприятий. Например, они не 
предполагают введения новых налогов 
для предпринимателей, тем самым стиму-
лируя рост прибыли, а это, по их мнению, 
единственный сейчас способ запустить 
экономику. Если найдутся инвесторы, их 
следует перенаправить в частный сектор.

Новый народный фронт считает, что 
«государство всесильно и решает всё». 
Для пополнения казны надо ввести но-
вый налог на сверхприбыли, поднять ми-
нимальную зарплату до 1600 евро, за счет 
предприятий, естественно. Увеличить 
зарплаты в государственном секторе, вер-
нуть налог на состояние, но даже и этого 
может не хватить. Все это уже проходили 
при Олланде – начнется бегство большо-
го бизнеса из страны, а он прихватит с со-
бой капиталы.

Опять же, британская партия рассчиты-
вает на финансовую дисциплину, с помо-
щью которой они собираются контролиро-
вать национальный долг, который прибли-
жается к 100 процентам ВВП. Так, одной 

из мер предвыборной кампании лейбори-
стов было восстановление помощи семьям 
с двумя и более детьми, которую консер-
ваторы ликвидировали. Но после доступа 
к казне они посчитали, что именно сейчас 
эта мера будет нерентабельной.

Французы не хотят даже слышать о го-
сударственном долге, составляющем поч-
ти 110 процентов ВВП, этого даже в про-
грамме нет.

Но и у Стармера может не получиться. 
Если ожидаемого эффекта от его леволи-
беральной политики не случится, то лей-
бористы начнут сокращать бюджеты на те 
же образование и здравоохранение и уве-
личивать налоги. И все вернется на кру-
ги своя.

А вот подходы к самой главной пробле-
ме последних лет – миграции. Сразу по-
сле победы на выборах британцы отказа-
лись от довольно противоречивого проек-
та – отправки всех прибывающих на пере-
держку в Руанду, пока рассматриваются 
их прошения. Но это не означает отказа 
от борьбы с нелегалами. 

Для этого кабинет Стармера намерен 
создать отдельный департамент, в кото-
рый войдут силы полиции, пограничной 
службы, и даже MI6, и это все должно эф-
фективно бороться с сетями подпольной 
переправки мигрантов, поскольку глав-
ное зло – в них. В планах даже поставить 
на голосование законопроект о том, что 
этот миграционный трафик будет прирав-
нен к терроризму. Для британских левых 
такой подход – невиданная смелость.

Стармер понимает, что надо контроли-
ровать и легальную миграцию, поскольку 
британская промышленность от мигран-
тов сейчас серьезно зависит. Тут тоже 
предполагается ряд мер все с той же це-
лью – способствовать росту промышлен-
ного производства, заменяя мигрантов на 
более грамотную рабочую силу из мест-
ных.

Новый Народный фронт мыслит ровно 
в противоположном направлении. Пред-
полагается пересмотреть закон о мигра-
ции, о который было сломано столько ко-
пий, упростить получение виз, легализо-
вать тех, кто уже работает во Франции, 
родителей детей, записанных в школы, 
создать агентство спасения на море (кото-
рое, как можно предположить, будет воз-
вращать мигрантов обратно во Францию, 
ну не в Англию же), и – та-дам! – создать 
статус мигранта по климатическим при-
чинам. Это кому слишком жарко дома. 

В области экологии и те, и другие со-
гласны с тем, что следует сделать акцент 
на возобновляемых источниках энергии, 
а Стармер хочет даже сделать из Брита-
нии сверхдержаву на чистой энергии. Для 
этого британцы делают ставку на разви-
тие малых модульных реакторов и хотят 
снова запустить проект строительства 
АЭС Sizewell C.

Французы пока решили вернуться к 
этому вопросу в 2027 году, но включить 
санкционный пункт за нарушение эколо-
гических норм в налог на состояние. 

В вопросах безопасности тоже расхож-
дения. Лейбористы, которым достались в 
последние недели серьезные испытания 
сразу в нескольких городах, планируют 
взять на службу еще 20 000 полицейских, 
в то время как ННФ собирается лишить 
полицию части полномочий и ужесточить 
контроль над ней.

Ну, и, как говорится, в части, касаю-
щейся. Лейбористы не собираются уде-
лять трансгендерам столько внимания, 
как во Франции и в США, поскольку эта 
часть избирателей может оттолкнуть дру-
гую, традиционную и более многочислен-
ную. Французские левые сделали из ЛГ-
БТ-сообщества (движение признано экс-
тремистским и запрещено в РФ) чуть ли 
не главный ударный инструмент предвы-
борной кампании, пообещав, в частно-
сти, что можно будет сменить пол, просто 
предъявив в местной мэрии свое удосто-
верение личности. 

Ну, как говорится, Бог в помощь!

Максим ЧИКИН

ВСЕ ИДУТ ВЛЕВО.  
НО ПО-РАЗНОМУ

Несколько заключенных ис-
правительной колонии строго-
го режима (ИК-19) в Волгоград-
ской области (город Суровики-
но) во время заседания дисци-
плинарной комиссии устроили 
бунт, зверски убили и захватили 
в заложники нескольких сотруд-
ников колонии. Судя по видео-
записи, размещенной в соцсе-
тях, как минимум несколько ра-
неных сотрудников оставались 
в руках бандитов. Преступники 
были вооружены ножами, мо-
лотком и ножницами. Во вре-
мя захвата они продолжали за-
писывать и публиковать видео 
в соцсетях и мессенджерах, сво-
бодно разгуливая по территории 
учреждения и демонстрируя 
флаг исламских радикалов. В 
ходе штурма снайперы спецна-
за ликвидировали всех четверых 
участников бунта, и после этого 
началась зачистка территории. 
Заложники спасены.

Как сообщают СМИ, среди 
захватчиков – 28-летний уроже-
нец Узбекистана Рамзидин Т., 
28-летний уроженец Таджики-
стана Назирчон Т., 29-летний 
уроженец Узбекистана Темур Х. 
и 23-летний уроженец Таджики-
стана Рустамчон Н. Трое были 
задержаны с поличным при ре-
ализации героина и мефедро-
на и осуждены по статье о по-
кушении на сбыт наркотиков на 
длительные сроки заключения. 

Узбек Темур – за умышленное 
причинение тяжкого вреда здо-
ровью, повлекшее смерть по-
терпевшего. Они со своим зна-
комым повздорили на улице со 
случайными прохожими и одно-
го из них забили насмерть. При 
этом Темур получил «смешной» 
срок в шесть лет, и должен был 
освободиться в ноябре этого 
года.

Никто из бунтовщиков не был 
осужден за терроризм, получа-
ется, что радикалами они ста-
ли, уже находясь в заключении. 
Уже известно, что руководство 
колонии будет проверено со-
трудниками из ФСИН России. 
Как минимум, требуются отве-
ты на вопросы, как у преступни-
ков оказалось холодное оружие 
и смартфоны с доступом в сеть 
интернет.

Следственный комитет возбу-
дил уголовное дело по части 4 
статьи 206 УК РФ и части 3 ста-
тьи 321 УК РФ.

«Теракт в ИК-19 в Волгогра-
де – это ещё одно страшное до-
казательство степени проникно-
вения и уже критической массы 
радикалов в нашей стране, – со-
общил в своем телеграм-кана-
ле председатель Национально-
го антикоррупционного коми-
тета Кирилл Кабанов, – а также 
уровня общей угрозы». 

Как минимум двое пострадав-
ших во время бунта сотрудников 

пенитенциарной системы нахо-
дятся в больнице в тяжелом со-
стоянии. «В больницу поступи-
ли четыре пострадавших сотруд-
ника УФСИН. Два человека на-
ходятся в тяжелом состоянии, 
два в состоянии средней степе-
ни тяжести. В настоящее время 
проводятся операции», – сооб-
щил СМИ председатель комите-
та здравоохранения Волгоград-
ской области Анатолий Себелев.

Требования преступников так 
и останутся неизвестными. Сна-
чала СМИ сообщили о «двух 
миллионах долларов и вертоле-
те», позже на видеозаписи один 
из бандитов заявил, что «заби-
рают книги, коврики, ущемляют 
(...) Никаких пощадов...» Как из-
вестно, строгие меры были при-
няты после бунта в ростовском 
СИЗО, они были направлены 
как раз на усмирение радикалов, 
содержащихся в заключении. 

«После захвата заложников 
– террористического акта 16 
июня в СИЗО-1 Ростова-на-До-
ну было понятно (и я об этом 
писал), – отмечает Кирилл Ка-
банов, – что к, несчастью, это 
не последний акт насилия, со-
вершаемый нелюдями-басмача-
ми – сторонниками радикальной 
идеологии международного тер-
роризма. И это не только вина 
сотрудников ФСИН, просто для 
этого уже сложился комплекс 
объективных причин и нако-

пилась их критическая масса: с 
каждым годом в местах лишения 
свободы становится всё боль-
ше представителей не просто 
этнокриминала, а именно сто-
ронников запрещенных в Рос-
сии международных террори-
стических организаций, носите-
лей звериной идеологии и стро-
ителей всемирного халифата и 
жизни по шариату. Вместе с на-
сильниками, убийцами и нарко-
торговцами из Средней Азии ба-
смачи-террористы создают т.н. 
тюремные джамааты, которые 
пользуются поддержкой с воли 
со стороны неОПГ-диаспор (...). 
Из-за своей специфики (языко-
вой, религиозной, традицион-
ной, численной) эти радикаль-
ные ОПГ-джамааты с оператив-
ной точки зрения многократно 
сложнее контролировать (одни 
переводы стоят немалых денег, 
которых в бюджете на это про-
сто нет)».

Пока же ясно, что новое ЧП 
еще раз заставит власть предер-
жащих взглянуть на проблему 
остановки бесконтрольной ми-
грации по-другому. Бунтовщики 
плохо разговаривали по-русски, 
коверкали слова, но демонстри-
ровали отменное знание родных 
языков, выкрикивая лозунги за-
прещенных в РФ радикальных 
группировок и демонстрирова-
ли их флаг. 

Евгений ФЕДОРИНОВ

Террористам ответил спецназ

С 17 по 23 августа Вооруженными Си-
лами Российской Федерации нанесено 16 
групповых ударов высокоточным оружием 
и ударными беспилотными летательными 
аппаратами по аэродромной инфраструк-
туре, складам боеприпасов и ракетно-ар-
тиллерийского вооружения, цехам ремон-
та вооружения и военной техники ВСУ, а 
также ангарам хранения зенитных ракет-
ных комплексов NASAMS. Кроме того, 
поражены топливные базы, снабжавшие 
военную технику ВСУ, районы сосредото-
чения резервов и пункты временной дис-
локации подразделений националистиче-
ских формирований и иностранных наем-
ников.

В течение недели подразделения груп-
пировки войск «Север» продолжали опе-
рацию по уничтожению формирований 
ВСУ в Курской области. Ударами опера-
тивно-тактической и армейской авиации, 
беспилотными летательными аппаратами 
и огнем артиллерии нанесено поражение 
выявленным скоплениям живой силы и 
техники подразделений четырех механизи-
рованных, двух десантно-штурмовых бри-
гад ВСУ и трех бригад теробороны. Пресе-
чены попытки подхода резервов противни-
ка. На Волчанском и Липцовском направ-
лениях поражена живая сила и техника 
механизированной, двух штурмовых бри-
гад ВСУ, бригады морской пехоты и брига-
ды нацгвардии. За неделю потери против-
ника в зоне ответственности группировки 
войск «Север» составили до 3090 военнос-
лужащих, 29 танков, 167 боевых брониро-
ванных машин, в том числе четыре боевые 
машины пехоты и бронетранспортер М113 
производства США, 75 автомобилей, семь 
пусковых установок реактивных систем 
залпового огня, в том числе MLRS произ-
водства США, а также 32 орудия полевой 
артиллерии. Кроме того, уничтожены: пу-
сковые установки зенитных ракетных ком-
плексов RIS-T производства ФРГ и С-125, 
многофункциональная радиолокационная 
станция TRML-4D производства ФРГ, ра-
диолокационная станция зенитного ракет-
ного комплекса NASAMS норвежского 
производства и восемь станций радиоэлек-
тронной борьбы.

В течение недели подразделения груп-
пировки войск «Запад» заняли более вы-
годные рубежи и позиции, а также нанесли 
поражение формированиям четырех меха-
низированных, штурмовой бригад и двух 

бригад теробороны. Отражено 19 контра-
так подразделений ВСУ. Противник поте-
рял до 3400 военнослужащих, три танка, 19 
боевых бронированных машин, в том чис-
ле два бронетранспортера М113 производ-
ства США, десять бронемашин MaxxPro 
производства США и «Казак», а также 48 
автомобилей. Также поражены: 30 орудий 
полевой артиллерии, в том числе шестнад-
цать 155-мм самоходных артиллерийских 
установок и гаубиц производства США, 
Германии и Польши. Уничтожены три 
станции радиоэлектронной и контрбата-
рейной борьбы, а также девять полевых 
складов боеприпасов.

Подразделения Южной группировки 
войск улучшили положение по передне-
му краю, нанесли поражение живой силе 
и технике пяти механизированных, двух 
мотопехотных, двух пехотных, штурмовой, 
двух аэромобильных бригад и двух бригад 
теробороны. Отражены две контратаки 
штурмовых групп противника. ВСУ поте-
ряли за неделю до 4530 военнослужащих, 
32 автомобиля, 68 орудий полевой артил-
лерии, в том числе 36 самоходных артил-
лерийских установок и гаубиц производ-
ства стран НАТО, пять боевых машин ре-
активных систем залпового огня, из них 
две RAK-SA-12 хорватского производства. 
Уничтожены 19 полевых складов боепри-
пасов и три станции радиоэлектронной 
борьбы.

В результате активных действий подраз-
делений группировки войск «Центр» осво-
бождены населенные пункты Свиридонов-
ка, Артемово, Новгородское, Желанное и 
Межевое Донецкой Народной Республи-
ки. Нанесено поражение формировани-
ям четырех механизированных, егерской, 
воздушно-десантной, штурмовой бригад 
ВСУ и двух бригад теробороны. Отражено 
27 контратак формирований противника. 
За неделю на данном направлении потери 
ВСУ составили до 3855 военнослужащих, 
шесть танков, 13 боевых бронированных 
машин, 43 автомобиля и 51 орудие полевой 
артиллерии.

Подразделения группировки войск 
«Восток» заняли более выгодные рубе-
жи, нанесли поражение живой силе и тех-
нике двух механизированных, мотопехот-
ной бригад ВСУ и двух бригад тероборо-
ны. Отразили семь контратак штурмовых 
групп ВСУ. Противник потерял до 800 во-
еннослужащих, два танка, 37 автомоби-

лей, 13 орудий полевой артиллерии. Кроме 
того, уничтожено шесть полевых складов 
с боеприпасами и четыре станции радио-
электронной борьбы.

Подразделениями группировки войск 
«Днепр» нанесено поражение формиро-
ваниям двух механизированных, пехотной, 
горно-штурмовой бригад ВСУ, бригады 
морской пехоты, бригады береговой обо-
роны и бригады теробороны. Потери ВСУ 
составили до 480 военнослужащих, 30 ав-
томобилей, 15 орудий полевой артиллерии, 
из них шесть 155-мм гаубиц М777 произ-
водства США. Уничтожены две пусковые 
установки и транспортно-заряжающая ма-
шина реактивной системы залпового огня 
HIMARS производства США, пусковая 
установка и транспортно-заряжающая ма-
шина реактивной системы залпового огня 
MLRS производства США, четыре пуско-
вые установки и две радиолокационные 
станции AN/MPQ-65 зенитного ракетного 
комплекса Patriot производства США, три 
станции радиоэлектронной борьбы и пять 
полевых складов боеприпасов.

Оперативно-тактической авиацией, 
беспилотными летательными аппарата-
ми, ракетными войсками и артиллерией 
группировок войск, средствами противо-
воздушной обороны Вооруженных Сил 
Российской Федерации в течение недели 
уничтожены: фронтовой бомбардировщик 
Су-24, истребитель МиГ-29, а также четы-
ре вертолета: один Ми-17 и три Ми-8 воз-
душных сил Украины.

Кроме того, сбиты: противокорабель-
ная ракета «Нептун-МД», 18 управляе-
мых авиационных бомб Hammer произ-
водства Франции, 87 реактивных снарядов 
HIMARS производства США, а также 340 
беспилотных летательных аппаратов, из 
них 147 вне зоны проведения специальной 
военной операции.

На линии боевого соприкосновения в 
течение недели сдались в плен 29 украин-
ских военнослужащих.

Всего с начала проведения специальной 
военной операции уничтожены: 640 само-
летов, 283 вертолета, 30 390 беспилотных 
летательных аппаратов, 575 зенитных 
ракетных комплексов, 17 547 танков и дру-
гих боевых бронированных машин, 1425 бо-
евых машин реактивных систем залпово-
го огня, 13 566 орудий полевой артиллерии 
и минометов, 25 104 единицы специальной 
военной автомобильной техники.

Минобороны России сообщает

Освобождаем  
землю Донбасса

Захватившие заложников в колонии строгого режима уроженцы Средней Азии ликвидированы во время штурма

Волгоградская область, 23 августа 2024 г. Сотрудники полиции у территории исправительной колонии строгого режима №19.
Дмитрий Рогулин/ТАСС

Российский военнослужащий расчета 122-мм гаубицы Д-30 во время стрельбы по позициям ВСУ. 
Пресс-служба Минобороны РФ/AP/ТАСС

Европрофиль-XXIОбсуждалась  
мирная повестка

23 августа состоялся телефонный 
разговор Владимира Путина с пре-
мьер-министром Армении Николом 
Пашиняном. Как сообщает пресс-служ-
ба Кремля, в ходе разговора было про-
должено обсуждение вопросов нор-
мализации армяно-азербайджанских 
отношений, в том числе с учетом пе-
реговоров Владимира Путина с прези-
дентом Азербайджана Ильхамом Али-
евым в ходе государственного визита 
главы Российского государства в Баку. 

«Подтверждена готовность россий-
ской стороны и далее оказывать Ар-
мении и Азербайджану содействие в 
выработке мирного договора, продви-
жении процесса делимитации и де-
маркации границы, а также в разбло-
кировании транспортно-логистических 
связей», – говорится в сообщении.

При обмене мнениями по двусторон-
ней повестке дня стороны отметили 
позитивную динамику торгово-эконо-
мического взаимодействия. Достигну-
та договоренность о продолжении кон-
тактов, отмечается в сообщении.

В секторе Газа  
продолжаются бои

Армия обороны Израиля за минув-
шие сутки ликвидировала десятки бой-
цов ХАМАС в центральной и южной ча-
сти сектора Газа. Об этом говорится в 
официальном заявлении ЦАХАЛ.

В частности, боевые действия про-
должались на окраинах Дейр-эль-Ба-
лаха, южнее в районе Хан-Юниса и в 
Рафахе. Военные атаковали в том чис-
ле места, из которых на прошлой неде-
ле запускали ракеты по южному Изра-
илю.

Вместе с тем израильская авиация 
нанесла удары по трем десяткам целей 
в секторе Газа, включая огневые точки 
врага, склады с оружием и площадки 
для запуска ракет.

Кроме того, израильская авиация 
разбомбила на юге Ливана в районе 
деревни Тайр-Харфа группу неприяте-
ля, собиравшуюся нанести по Израилю 
удар реактивными снарядами. Изра-
ильская артиллерия также обстрелива-
ла цели у города Шебаа на юго-восто-
ке Ливана.

Трудно делятся  
коридоры

Переговоры по перемирию в секторе 
Газа проходят конструктивно и продол-
жатся на выходных, заявил советник 
Белого дома Кирби.

«Мы провели конструктивные дискус-
сии прошлым вечером в Каире, и эти 
дискуссии продолжаются сегодня», – 
приводит его слова издание The Hill.

Кирби отметил, что контакты по Газе 
не прекратятся и на выходных.

В переговорном процессе по Газе, 
который длится уже несколько меся-
цев, участвуют стороны конфликта: Из-
раиль и палестинское движение ХА-
МАС, а также посредники – Египет, Ка-
тар и США.

Кирби заверил, что сообщения не-
которых СМИ о том, что переговоры 
«близки к коллапсу», неверны, и сторо-
ны, по его мнению, «добиваются про-
гресса».

В течение текущей недели СМИ пе-
редавали, что некоторые из сторон, 
вовлеченных в переговоры, высказы-
вали скептицизм относительно скоро-
го заключения сделки из-за требова-
ний премьер-министра Израиля Нета-
ньяху, который настаивает на том, что 
ЦАХАЛ должен остаться в Филадель-
фийском коридоре и коридоре «Неца-
рим».

Филадельфийский коридор – гра-
ница между сектором Газа и Египтом. 
«Нецарим» разделяет сектор Газа на 
северную и южную зоны. Эти террито-
рии израильские военнослужащие взя-
ли под свой контроль во время продол-
жающейся военной операции против 
ХАМАС в Газе.



СОВЕТСКАЯ  РОССИЯ  ✦  24 августа 2024 г.  ✦  ¹№ 92  [15501] 4

КОЛУМНИСТЫ, ОБОЗРЕВАТЕЛИ, КОММЕНТАТОРЫ

Н.Арефьев, А.Афанасьев, В.Бовкун, 
Ю.Болдырев, А.Вербин, О.Вереща-
гин, А.Дудчак, Л.Ивашов, В.Ката-
сонов, А.Крушинский, М.Лемешев, 
Р.Лившиц, Ф.Раззаков, Б.Ткаченко, 
Ю.Фёдоров, Э.Шевелёв, А.Шогенов

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: 

Д. АГРАНОВСКИЙ, Н. АРЕФЬЕВ, Д. ГОРБУНОВ (замести-
тель главного редактора), Ю. ЕМЕЛЬЯНОВ, Н. ЕРЕМЕЙЦЕВА, 
С. ЗАМЛЕЛОВА, В. КИРИЛЛОВ, Д. НОВИКОВ, Д. ПАРФЁНОВ, 
Ф. ПОДОЛЬСКИХ, О. СМОЛИН, В. ТЕТЁКИН

Главный  редактор  В. ЧИКИН Номер подписан 
в печать в 17:00.

По графику в 17:00.

Газета печатается в городах: Волгоград, Воронеж, 
Екатеринбург, Казань, Краснодар, Минеральные Воды, 
Мос ква, Новосибирск, Ростов-на-Дону, Самара.

Рукописи не рецензируются и не возвращаются. Ре-
дакция знакомится с письмами и готовит их к печати, 
не имея возможности вступать в переписку. Авторы 
несут ответственность за достоверность публикуе-
мых материалов. Мнение редакции может не совпа-
дать с мнением авторов. За содержание рекламных 
публикаций ответственность несет рекламодатель.

Подписной индекс:
ПН010

Адрес редакции и издателя:  
г. Москва, ул. «Правды», д. 24, стр. 4.

Для писем: 127137, г. Москва, а/я 56
E-mail: sovross@aha.ru

ТЕЛЕФОН РЕДАКЦИИ:  
8 (499) 257-53-00. 

Отдел распространения:  
8 (499) 257-59-08

ООО «Редакция независимой  
народной газеты»

УЧРЕДИТЕЛЬ — коллектив журналистов 
редакции независимой народной газеты

Газета зарегистрирована 
в Министерстве печати

и информации РФ. 
Рег. № 01318 от 29.06.1992 г.

Отпечатано 
в ОАО «Московская  

газетная типография».

123995, г. Москва, 
ул. 1905 года, дом 7, стр. 1.

Заказ № 2319.
Общий тираж —

120.000 экз.

«Мелодия» возобновляет 
производство пластинок

В России собираются возобно-
вить производство виниловых пла-
стинок старейшего в России музы-
кального лейбла «Мелодия». Мон-
таж оборудования на новом заводе 
в Новосибирске начнется в начале 
2025 года. Запуск производства 
связан с большим запросом ау-
дитории на советскую эстраду и 
детские спектакли. Планируемый 
срок ввода завода в эксплуатацию 
– весна 2025 года. Предполагает-
ся, что на нем будет производить-
ся до 100 000 пластинок в год.

SpaceX впервые в истории 
отправит туристов  
в открытый космос

Уже на следующей неделе 
американская компания SpaceX 
впервые в истории отправит ту-
ристов в открытый космос. За-
пуск состоится 26 августа во 
Флориде и станет первым из трех 
запланированных полетов. Воз-
главит миссию американский 
миллиардер Джаред Айзекман, 
который выкупил все три запуска. 
Вместе с ним полетят бывший 
летчик ВВС США Скотт Потит, со-
трудницы SpaceX Анна Мэнон и 
Сара Гиллис. Космическое путе-
шествие займет 5 дней. Сам вы-
ход в открытый космос с исполь-
зованием специальных скафан-
дров состоится на третий день 
полета на высоте 700 километров 
над поверхностью Земли. 

В Ботсване нашли  
один из крупнейших  
в истории алмазов

Его вес составил 2492 карата. 
Этот камень является одним из 
самых крупных алмазов, когда-ли-
бо найденных на планете. Драго-
ценный камень был извлечен с 
помощью специальной рентге-
новской технологии, которая по-
зволяет обнаруживать и подни-
мать крупные алмазы в целом ви-
де. Добыча алмазов является ос-
новой экономики африканского 
государства. В 2000 году она со-
ставляла 33% ВВП, 45% доход-
ной части бюджета и 75% экспор-
та страны. Ботсвана является од-
ним из ведущих производителей 
алмазов, занимая первое место в 
мире по стоимости добытых кам-
ней. В стране также находится са-
мый крупный алмазный карьер. 

На балконах в Германии 
массово устанавливают 
солнечные панели 

Рост цен на энергоносители 
и высокая стоимость жизни по-
будили жителей многоквартир-
ных домов в Германии массово 
устанавливать солнечные пане-
ли на балконах. Во втором квар-
тале этого года количество ре-
гистраций таких систем выросло 
на 50% по сравнению с предыду-
щим кварталом. Солнечные па-
нели просты в использовании, а 
разрешение на их установку по-
лучить относительно несложно. 

Всемирная конференция 
робототехники открылась 
в Пекине

В ней участвуют почти 170 ком-
паний со всего мира. На выстав-
ке они представят больше 600 
инновационных продуктов, в том 
числе и роботов-гуманоидов. Их 
в этом году насчитывается 27. 
Это самое большое число за всю 
историю конференции. Програм-
ма также включает тематический 
форум, посвященный вопросам 
производства и эксплуатации ум-
ных машин, а также соревнова-
ния роботов. Выставка продлится 
до 25 августа. Ожидается, что ее 
посетят десятки тысяч человек, в 
том числе ученые, предпринима-
тели и деятели культуры.

Бельгийцы вынуждены  
закупать школьные  
товары во Франции 

70% семей Бельгии сталкива-
ются с финансовыми трудностя-
ми при подготовке детей к новому 
учебному году. Чтобы уменьшить 
расходы, бельгийцы все чаще ез-
дят в соседнюю Францию, где те 
же самые принадлежности можно 
купить в разы дешевле. К приме-
ру, ручка одного бренда продает-
ся в Бельгии за 6 евро, а в сосед-
ней стране ее можно купить за 2,5 
евро. Примерно такая же разница 
и в ценах на портфели, тетради и 
другие канцелярские предметы. 
Экономисты отмечают, что произ-
водителям проще реализовать то-
вары во Франции – там ниже НДС. 
Кроме того, в Бельгии необходимо 
маркировать продукцию на трех 
языках, а это влечет дополнитель-
ные затраты при производстве.

Житель Еврейской  
автономной области  
женился в 98 лет

В Биробиджане зарегистри-
ровали брак 98-летнего жениха и 
75-летней невесты. Рекордная по 
возрасту молодоженов свадьба 
состоялась 16 августа при боль-
шом скоплении гостей, сообщи-
ли в департаменте ЗАГС прави-
тельства Еврейской автономной 
области. «Говорят, что любовь не 
знает, что такое возраст, и пара 
из города Биробиджана тому до-
казательство! Несмотря на свой 
возраст, Михаил Федорович и Га-
лина Ивановна решили узаконить 
свои отношения. Желаем вам се-
мейного уюта, душевной гармо-
нии, спокойствия», – написано в 
Telegram-канале ведомства. Сви-
детельство о браке супругам вру-
чили в торжественной обстанов-
ке в межрайонном отделе ЗАГС.

Подготовил 
Илья КУИМОВ

Калейдоскоп

Компаньонка Алена Делона 
прокомментировала изгна-
ние из семейного поместья и 
смерть актера в интервью Le 
Figaro. «Это бесчеловечно», – 
сказала она.

Она была разбита из-за того, что 
больше не увидит Алена. В воскресенье, 
когда легенда французского кино скон-
чался в возрасте 88 лет, его последняя 
спутница, Хироми Роллен, в прошлом 
году изгнанная из поместья в коммуне 
Души, отреагировала на смерть «сво-
ей лучшей половины», которую, по ее 
словам, она никогда не переставала лю-
бить, в интервью Le Figaro.

«Мы любили друг друга более 30 лет. 
Я прожила с ним 17 лет; нас несправед-
ливо, жестоко и насильственно разлу-
чили», – утверждает японская избран-
ница актера, ссылаясь на обвинения в 
жестоком обращении, выдвинутые тре-
мя детьми Делона в июле 2023 года. 
Четвертого января прокуратура Мон-
таржи отклонила это дело.

Загадочная японская спутница, кото-
рая иногда была его любовницей, а ино-
гда сиделкой, познакомилась с Аленом 
Делоном в 1989 году на съемках «Тан-
цевальной машины», где она работала 
ассистентом режиссера. Став любовни-
цей актера, она со временем поселилась 
с ним в обнесенном каменными стенами 
поместье в Души, оставаясь при этом в 

тени его медийной и семейной жизни. 
«Ее никогда не было на семейных празд-
никах, рождественских вечеринках, со-
вместных обедах», – утверждал в разго-
воре со следователями старший из де-
тей актера.

Изгнанница
В июле 2023 года Хироми Роллен 

была внезапно вычеркнута из жизни ак-
тера, когда его дети Энтони, Анушка и 
Ален-Фабьен вернулись в семейное по-
местье, чтобы выселить чужачку. Объе-
динившись против Хироми, они предъ-
явили ей обвинения: в «моральном до-
могательстве», «незаконном присвоении 
корреспонденции» и «жестоком обра-
щении с животными», а также в «пред-
намеренном насилии и лишении свобо-
ды уязвимого лица, злоупотреблении 
слабостью и моральном домогатель-
стве».

«Его дети даже не дали мне попро-
щаться с ним, это бесчеловечно», – го-

ворит Роллен. Она настаивает, что, не-
смотря на изгнание из поместья, в по-
следние месяцы они с Аленом Делоном 
продолжали общаться по телефону. 
«Он хотел меня видеть. Он даже оста-
вил мне сообщение 24 марта. Сказал, 
что ему слишком одиноко, и попросил 
меня приехать к нему», – утверждает 
она.

На допросе в полиции актер, в то вре-
мя вставший на сторону своих детей, 
рассказал о бурных отношениях, в кото-
рых были свои взлеты и падения, слу-
чаи словесного, а иногда и физического 
насилия, а также разлуки, за которыми 
всегда следовали воссоединения. «Не 
думайте, что готовка или уход за соба-
ками дают вам право называться ком-
паньонкой Алена Делона. Я знаю только 
одну мадам Делон, это Натали, и дру-
гих не будет», – написал актер в пись-
ме о разрыве, датированном августом 
2018 года и приобщенном к материалам 
предварительного расследования.

«Я люблю тебя, Ален»
Актер хранил определенную тайну со-

юза с Хироми. «Между нами была своего 
рода любовь. Вначале она была моим по-
мощником режиссера, потом связь стала 
более интимной, потом – снова профес-
сиональной, – описывал он, словно разо-
чаровавшись. – У нас были личные и про-
фессиональные отношения, а потом ста-
ло понятно, что все это лишь точный рас-
чет. Я – Ален Делон, вы же понимаете».

Сегодня 66-летняя женщина, хотя ее 
и оправдал суд, продолжает заявлять о 
своей невиновности и подчеркивать от-
ветственность детей Делона за ухудше-
ние здоровья актера после того, как он 
покинул Брюлери. «Состояние его здо-
ровья резко ухудшилось после того, 
как меня выгнали из поместья в Души», 
– утверждает женщина, старающая-
ся сейчас жить как можно незаметнее. 
Она намекает на прекращение лечения 
актера, решение о котором было приня-
то его детьми вскоре после отъезда, а 
также называет главную причину разла-
да в семье. «Лечение Алена шло очень 
хорошо. Он был счастлив со мной и был 
в хорошей форме пятого июля 2023 
года. Я возмущена и сожалею, что год 
назад курс его лечения был прекращен», 
– объясняет она. «Я люблю тебя, Ален, 
моя вторая половина», – так Хироми за-
канчивает последнее письмо актеру.

Розенн МОРГА (Франция)

Любовь по-французски. Эпилог

Последнее  
письмо

«Его дети даже не позволили мне с ним попрощаться», –  
Хироми Роллен, последняя спутница актера

Сразу после подрыва «Се-
верных потоков» страны За-
пада дружно начали обви-
нять Россию, пишет издание 
The American Conservative. 
Сейчас в эту версию уже ни-
кто не верит, но в установле-
нии истины США и их союз-
ники тоже не заинтересова-
ны – по очевидной причине, 
отмечает автор статьи.

Как и ожидалось, одной из 
первых на поле боя пала прав-
да. Американские и европей-
ские чиновники усердно увили-
вали от малейшей ответственно-
сти за конфликт, к которому са-
ми же подстрекали. После клятв 
ввести Украину в НАТО они, по 
сути, ввели НАТО на Украину, 
но при этом всячески это отри-
цали – как и многочисленные об-
винения в двуличии со стороны 
Москвы.

Киев тоже прекрасно обхо-
дился без правды, если это было 
в его интересах, – и более того, 
пытался откровенно манипули-
ровать Вашингтоном и другими 
членами НАТО. Так, в ноябре 
2022 года Зеленский призвал 
НАТО атаковать Россию в ответ 
на ошибочный ракетный удар 
ВСУ по Польше. Если даже аме-
риканские и польские военные 
не знали, что ракета была выпу-
щена с территории Украины, то 
уж в Киеве никак не могли это-
го не знать.

Не менее обманчивым ока-
залось и утверждение, что Мо-
сква взорвала собственные газо-
проводы «Северный поток – 1» 
и «Северный поток – 2», проло-
женные вопреки дружному со-
противлению США и Европы. 
После подрыва газопроводов в 
сентябре 2022 года Киев обвинил 
в диверсии Россию. Помощник 
Зеленского назвал это «сплани-
рованной террористической ата-
кой и актом российской агрессии 
против ЕС». Лидеры союзников 
также поспешили обвинить Мо-
скву. Равно как и комментаторы 
в США и других дружественных 
им странах, предложившие до-
гадки и домыслы вместо доказа-
тельств. Доверчивые западные 
СМИ бросились рассуждать, че-
го ради Москве понадобилось 
выводить из строя собственные 
активы стоимостью 19 миллиар-
дов долларов. Некоторые союз-
ные правительства даже попы-
тались выставить опровержения 
со стороны путинского руковод-
ства несомненным доказатель-
ством его причастности.

Однако эти утверждения не 
выдерживали ни малейшей кри-
тики. Могла ли Россия пойти 
на такое, чтобы взвинтить це-
ны? Она и так уже отключила 
газ. Может быть, Кремль хотел 
продемонстрировать уязвимость 
энергетической инфраструкту-
ры Европы? В таком случае он 
мог бы уничтожить объект, при-
надлежащий Польше, Германии, 
Великобритании или другому ве-
дущему оппоненту.

Всем, кто хотел бы знать прав-
ду, дельный совет может дать де-
тективная литература: cherchez 
la femme. Чтобы раскрыть пре-
ступление, ищите женщину – 
как правило, любовницу. Или, 
в случае с «Северными потока-
ми», ищите правительства, кото-
рые сильнее всех жаждали пре-
сечь поставки российского га-
за. В данном случае это Украи-
на и ее ближайшие сторонники 
– США, Великобритания, Поль-
ша и страны Прибалтики. Все 
они дружно осуждали «Север-
ный поток – 2», но не смогли ему 
ничего противопоставить даже 
с помощью санкций. Поэтому у 
них остался лишь один способ 
остановить импорт энергоноси-
телей из России в Германию.

Увы, официальную трактов-
ку почти никто не оспорил. Как 
я тогда написал: «США и их ев-
ропейским союзникам, по-види-

мому, нужнее всего были «до-
казательства» против России. 
После подрыва «Северных по-
токов» они поспешили обви-
нить во всем Москву, их обви-
нения жадно подхватили запад-
ные журналисты, слетающиеся 
на официальные заявления и за-
кулисные утечки». Иными слова-
ми, обвинения в адрес Москвы 
(даже в преступлении, которо-
го она не совершала) публику-
ются без малейших колебаний. 
Один сайт по внешней полити-
ке разместил мою статью, но при 
этом добавил отдельную помету 
редактора, которой другие ко-
лонки почему-то не снабжались. 
«Поскольку мы всегда открыты 
для различных мнений и идей, 
пожалуйста, ознакомьтесь с дру-
гой статьей, в которой в подры-
ве «Северных потоков» обвиня-
ется Россия», – гласила помета. 
Ссылка прилагалась. «Обратите 
внимание, что все изложенные 
мнения принадлежат исключи-
тельно авторам, поскольку у ре-
дакции нет позиции ни по это-
му вопросу, ни по любому друго-
му», – отмечалось далее.

Со временем другие аналити-
ки тоже засомневались. На ус-
ловиях анонимности американ-
ские и европейские чиновники 
все чаще признавали, что рос-
сийское вмешательство мало-
вероятно. Но такое ощущение, 
что установление истины нико-
го особо не волновало. В конце 
концов, правда наверняка будет 
колоть глаза.

В начале 2023 года журна-
лист-расследователь Сеймур 
Хёрш опубликовал сенсацион-
ный материал, обвинив в под-
рыве администрацию Байде-
на. Вашингтон с самого начала 
был очевидным подозреваемым, 
учитывая его обширные воз-
можности для проведения или 
поддержки такой операции, но 
у Хёрша нашлись свои крити-
ки. Другие приняли точку зре-
ния cherchez le Ukrainian и при-
нялись искать украинский след. 
Газета The Washington Post со-
общила: «За три месяца до под-

рыва «Северных потоков» ад-
министрация Байдена узнала от 
близкого союзника, что укра-
инские военные запланировали 
тайную атаку на подводный га-
зопровод, используя небольшую 
команду водолазов, подчиняв-
шихся непосредственно главно-
командующему ВСУ».

Одно время казалось, что всей 
правды мы так и не узнаем. Так, 
Дания и Швеция закрыли свои 
расследования в начале этого го-
да. (Трубопроводы проходят че-
рез датскую, финскую и швед-
скую исключительные эконо-
мические зоны, а инвесторами 
выступили голландские и фран-
цузские компании.) Однако не-
давно Германия обвинила в про-
ведении операции группу укра-
инцев – причем ни много ни ма-
ло с одобрения Зеленского. ЦРУ, 
предположительно, узнало о за-
говоре, и США убедили Зелен-
ского остановить операцию, но 
главнокомандующий ВСУ Вале-
рий Залужный проигнорировал 
приказ. Предположительная це-
почка событий длинна и слож-
на, и поэтому трудно судить, не 
располагая вескими доказатель-
ствами. Однако глава группы 
расследователей еженедельни-
ка Die Zeit Хольгер Штарк от-
метил: «Эта операция – дело рук 
украинцев, она находится в сфе-
ре ответственности украинского 
государства и ставит важные по-
литические вопросы». Неудиви-
тельно, что официальные лица в 
Киеве отрицают любую причаст-
ность.

Не менее взрывоопасной ока-
залась и возможная роль Поль-
ши. В ходе расследования Вар-
шава продолжала делать явно 
недостоверные заявления о при-
частности России – что якобы 
это была провокация под чужим 
флагом, чтобы впоследствии об-
винить Украину. Однако некий 
польский чиновник, по-видимо-
му, предупредил главного подо-
зреваемого после того, как Гер-
мания выдала ордер на его арест, 
позволив тому скрыться. Быв-
ший глава немецкой внешней 

разведки Август Ханнинг по-
шел еще дальше, обвинив Поль-
шу в поддержке операции. Поль-
ский вице-премьер это обвине-
ние отверг. А премьер-министр 
Дональд Туск сам перешел в на-
ступление, обвинив пострадав-
шую сторону: «Всем инициато-
рам и покровителям «Северных 
потоков»: единственное, что вам 
остается сделать сегодня, это из-
виниться и замолчать».

А что насчет возможной от-
ветственности США, которые 
Берлин вряд ли осмелится обви-
нять, вопреки всем доказатель-
ствам? Хёрш еще в прошлом го-
ду предсказал, что немецкая раз-
ведка «представит американской 
и немецкой прессе альтернатив-
ную версию истории». В конце 
концов, «обычные подозревае-
мые» в столице американской 
империи были полны решимости 
заставить Берлин ликвидировать 
«Северный поток». Ведущие за-
конодатели запальчиво грозили 
всем участникам проекта «со-
крушительными и потенциаль-
но фатальными юридическими 
и экономическими санкциями». 
Незадолго до ввода российских 
войск на Украину Байден преду-
предил: «Если Россия вторгнет-
ся.., то никакого «Северного по-
тока – 2» больше не будет... Мы с 
ним покончим».

Сделать это силовым путем – 
это очень по-американски. На-
ши политики всегда с особой же-
стокостью поддерживали дик-
татуры, свергали демократов, 
бросали союзников на произвол 

судьбы и расправлялись с мир-
ными жителями. На Украине чи-
новники США с великим энту-
зиазмом приписывали себе убий-
ство российских генералов, по-
топление российских кораблей 
и другие удары по личному со-
ставу и военной технике. Унич-
тожение немецких трубопрово-
дов по сравнению с этим было 
бы сущей мелочью. Да, Берлин 
и другие – союзники США. Ну 
и что с того? Вашингтон без заз-
рения совести вводил санкции 
в отношении трубопроводов. А 
еще шпионил за высокопостав-
ленными немецкими чиновника-
ми вплоть до канцлера Ангелы 
Меркель. И вообще готов в лю-
бой момент покарать собствен-
ных союзников, если те отстаи-
вают собственные интересы.

Невозможно винить Украи-
ну за желание ударить по Рос-
сии всеми имеющимися спосо-
бами, но если подозрения вер-
ны, то Киев совершил военную 
агрессию против Германии, 
уничтожив ключевое звено ее 
энергетической инфраструкту-
ры. Один неназванный немец-
кий чиновник объяснил дилем-
му так: «Атака такого масштаба 
– достаточное основание для за-
действования пункта о коллек-
тивной обороне НАТО, но нашу 
ключевую инфраструктуру взор-
вала страна, которую мы поддер-
живаем крупными поставками 
оружия и миллиардами налич-
ных». Ханнинг утверждает, что 
Польша и Украина обязаны воз-
местить Германии ущерб.

Хотя «ястребы» из коалици-
онного правительства ФРГ на-
верняка предпочли бы спустить 
диверсию на тормозах, поли-
ция Германии независима и, как 
ожидается, продолжит расследо-
вание. Более того, общественная 
поддержка дальнейшей помощи 
Украине ослабевает одновремен-
но с ростом популярности край-
не правых и крайне левых пар-
тий. Наконец, ходят слухи, что 
правящая трехпартийная коа-
лиция, балансирующая на гра-
ни распада из-за неразрешимых 
разногласий, намерена свернуть 
помощь Украине по бюджетным 
причинам. Причастность Киева 
к подрыву «Северных потоков» 
наверняка упрочит это решение.

Только представьте себе: если 
бы альянс в ответ действительно 
вступил в российско-украинский 
конфликт – только против Кие-
ва! Разумеется, этому не бывать. 
Однако очевидная готовность 
Украины воевать с собственны-
ми друзьями – еще одна причи-
на, по которой союзники долж-
ны свернуть поддержку киев-
ского правительства, ставшую 
фактически безоговорочной. Зе-
ленский уже пытался обманом 
втянуть НАТО в войну. А теперь 
выходит, что он одобрил нападе-
ние на одного из членов альянса.

Кто же подорвал «Северные 
потоки»? Германия установила, 
что всяко не Россия. Сегодняш-
няя опосредованная война не 
стоит риска войны настоящей – 
тем более против могучей ядер-
ной державы. Администрации 
Байдена следует отступить, а не 
раздувать российско-украин-
ский конфликт.

Дуг БЭНДОУ, 
бывший специальный  

помощник президента  
Рональда Рейгана (США)

Правда о «Северных потоках» выходит наружу

Cherchez la femme
Истинные виновники подрыва  

«Северных потоков» остались в тени

20 декабря 2022 года муж-
чины оделись в неприметную 
одежду, взяли с собой оружие: 
травматический пистолет и 
пневматическую газобаллон-
ную винтовку с оптическим 
прицелом, а также армирован-
ный скотч и большие полимер-
ные пакеты, при помощи ко-
торых планировали в дальней-
шем скрыть труп. Преступники 
приехали на автомобиле к дому 
потерпевшего, где один из них 
предложил поговорить. Муж-
чина зашел вместе с хозяином 
в дом, убедился в отсутствии 
там других людей, после чего 
собрался уходить, убедившись, 
что потерпевший пойдет с ним, 
чтобы закрыть калитку. 

Преступник вместе с хозя-
ином дома вышел за преде-
лы придомовой территории. В 
этот момент второй преступ-
ник, сидевший на заднем сиде-
нии автомобиля, не менее двух 
раз выстрелил из винтовки из 
окна в голову потерпевшего, 
попав один раз.

Преступники зашли на при-
домовую территорию, один из 
них стал удерживать потерпев-
шего за одежду, второй целить-
ся в жизненно важные органы. 
Потерпевший оказал активное 
сопротивление, схватился ру-
ками за ствол винтовки и отвел 
ее от себя, выхватил оружие и 
забежал в дом. Один из пре-
ступников пытался помешать 
потерпевшему закрыть дверь, 
однако тот отбился от него, уда-
рив по руке лопатой.

Далее хозяин дома поднялся 
на второй этаж и из имеющего-
ся у него охотничьего карабина 
произвел через открытое окно 
множественные неприцельные 
выстрелы. Поняв, что приве-
сти свои планы в исполнение не 
удастся, преступники скрылись с 
места преступления. Теперь они 
проведут ближайшие 14 лет в ис-
правительной колонии строгого 
режима. Также суд удовлетво-
рил иск потерпевшего о компен-
сации морального вреда в разме-
ре четырех миллионов рублей.

Согласно результатам опро-
са, одежда (57%) и канцеля-
рия (23%) стали самыми доро-
гими статьями расходов. Среди 
затратных покупок россияне 
также отметили обувь (12%) и 
рюкзаки (5%).

На вопрос, по каким крите-
риям жители России выбирали 
школу для ребенка, большин-
ство респондентов отметили 

близость учебного заведения 
к дому (72%). Для опрошен-
ных также важен уклон шко-
лы (например, математиче-
ский или гуманитарный) – этот 
вариант ответа выбрали 18% 
россиян. А вот отзывы о шко-
ле большинство респондентов 
не смотрят – только 7% ответи-
ли, что обращают на это вни-
мание.

P.S. В Генпрокуратуре РФ
22 августа генеральный прокурор России Игорь Краснов заявил, 

что Российская Федерация не получила ответов на свои запросы 
от зарубежных государств по поводу терактов на газопроводах 
«Северный поток – 1» и «Северный поток – 2». Об этом сообща-
ется в официальном Телеграм-канале Генеральной прокуратуры.

– Совершен подрыв «Северных потоков»… Фактически рассле-
дование ни Германия, ни Дания, ни Швеция не проводили. Терро-
ристы – это сукины дети, будем так говорить, но это их сукины 
дети. Это пример политических решений, здесь нет юриспруден-
ции. В соответствии с их обязательствами они обязаны рассле-
довать, обязаны установить виновных, но этого не происходит.

Погода
В выходные в столичный регион придет 
антициклон, наполненный теплым возду-
хом. Показания термометров вернутся к 
жарким июльским показателям.

В ночь на субботу, по сообщению Росги-
дрометцентра, Москву ожидают температу-
ры от 11 до 13 градусов, в области от плюс 9, 
в центре города до плюс 16. Местами возмо-
жен кратковременный дождь. Днем воздух 
прогреется от плюс 24 до плюс 26, в области 
столбик термометра будет держаться в диа-
пазоне от плюс 22 до плюс 27. На небе будет 
переменная облачность.

В ночь на воскресенье температуры со-
ставят от плюс 12 до плюс 14 градусов, в об-
ласти от плюс 10, в центре столицы до плюс 
16. Днем температура в Москве поднимет-
ся до плюс 27 плюс 29 градусов, в области – 
от плюс 25 до плюс 30 градусов. Сохранится 
переменная облачность, но без осадков. 

Подобные значения среднесуточной тем-
пературы на 4 градуса превысят норму. При 
этом в начале следующей недели погода бу-
дет уже на 6–7 градусов жарче нормы. В по-
недельник и вторник столичный регион ожи-
дает небольшая облачность без осадков, тем-
пературы от плюс 20 до плюс 30 градусов.

В целом на большей части европейской 
территории России прогнозируется теплая 
или жаркая погода с минимальными осад-
ками. А в Зауралье и в Сибири, напротив, 
прогнозируются дожди с грозами и градом, 
возможны усиления ветра до 22 м/с и туман. 

Высокая пожарная опасность прогнози-
руется на севере России: в Мурманской об-
ласти, Коми, Архангельской области и на 
юге европейской территории России, а так-
же в Тыве, Забайкалье, Якутии.

Изучение состояния «Северных потоков» после подрыва.
Кадр из эфира «Первого канала»

В Новосибирской области двух местных жителей признали ви-
новными в покушении на убийство. Как сообщает региональная 
прокуратура, один мужчин занял у своего приятеля 840 тысяч 
рублей под залог, однако позднее решил долг не отдавать, но 
залог вернуть хотел. Тогда мужчина решил убить кредитора, к 
чему привлек другого своего знакомого. 

В среднем россияне собираются потратить от 20 до 30 тыс. ру-
блей на сбор первоклассника – так ответили почти половина 
респондентов (45%). Второе место по бюджету заняла соседняя 
строчка – от 10 до 20 тыс. рублей на сборы одного ребенка в шко-
лу готовы выделить 24% россиян. Максимальное значение – бо-
лее 30 тыс. рублей – выбрали только 10% опрошенных. Это по-
казало исследование сервиса по поиску специалистов «Профи».

Собрать в школу

Юлия Пыхалова/© АО «ИД «Комсомольская правда», 
kpmedia.ru
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